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Em menos de dez 

dias começa a 
campanha e os 
pedidos de votos
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Definição dos candidatos motiva 
uma nova conduta no legislativo

A oficialização dos candidatos a pre-
feito e vice-prefeito, e das chapas de 
vereadores, mexeram como o humor 
das bancadas partidárias da Câmara 
Municipal de Anápolis. Encerrado o 
momento das convenções partidárias, 
um novo mapa é desenhado no legis-

lativo. A sessão ordinária desta terça-
-feira, 6, imediatamente o dia seguinte 
ao fim do prazo de escolha dos nomes 
que vão para a disputa, já deu sinais 
dessa nova divisão, com discursos que 
foram do elogio aos aliados às alfine-
tadas nos adversários. Dona da maior 

coligação, com 11 partidos, a candi-
data Eerizania Freitas (União Brasil) 
também tem o maior número de vere-
adores ao seu lado – são 12 no total. A 
segunda maior “bancada” é do candi-
dato Márcio Correa (PL), que aglutina 
sete vereadores.

BANCADAS
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Diagnosticado com Escle-
rose Múltipla há seis anos, o 
anapolino Fernando Hen-
rique, carinhosamente cha-
mado de “Índio”, tem sofrido 
com problemas de acessi-
bilidade. Com o objetivo de 
ajudá-lo, amigos e familiares 
criaram uma vaquinha onli-
ne para arrecadar dinheiro. 

A doença neurológica au-
toimune afeta diretamente 
o sistema nervoso central, 
atingindo o cérebro, o tronco 
cerebral, os nervos ópticos e a 
medula espinhal. Segundo a 
mãe de Fernando, Idinei de 
Freitas, sozinho ele não con-
segue nem mesmo comer ou 
tomar banho.

Anapolino com 
Esclerose Múltipla 
busca doações em 
vaquinha online
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Febre Amarela: Goiás ainda está 
distante da meta de imunização

Tem início o Anápolis Festival 
de Cinema em sua 10ª edição

A Secretaria Estadual da Saú-
de (SES) manifestou preocupa-
ção com as crianças menores 
de 1 ano e, também, as de 1 ano, 
suscetíveis a diversas doenças, 
como a febre amarela, que tem 
como meta 95% de cobertura va-

cinal pelo Ministério da Saúde, 
mas que, até agora no estado, só 
alcançou 53,47% de imunização 
entre essa faixa etária. A situa-
ção também é verificada para os 
imunizantes de hepatite A infan-
til (meta de 95%, mas com 68,25% 

atingidos), meningo C (95% e 
65,32%) e BCG (90% e 73,17%). 
A SES-GO alerta sobre a impor-
tância de atualizar a caderneta de 
vacinação com a volta às aulas do 
segundo semestre letivo de crian-
ças e adolescentes.

Começa nesta quarta, 7, e vai 
até sábado, 10, a 10ª edição do 
Anápolis Festival de Cinema. É 
uma realização da Art Vídeo Pro-
duções em parceria com a Pre-
feitura de Anápolis. A viabilidade 
financeira do projeto é garantida 
pelo Fundo Municipal de Cul-
tura de Anápolis. Com 5 dias de 
duração, o festival traz mostras 
competitivas - Curta Anápolis, 
Curta Goiás e Curta Nacional –, 
encontro de cineclubistas, pai-
néis, oficina e exibição de filmes 
infantis. 
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Dominguinhos: 

"caminho na eleição 
é o mesmo que 

temos há 8 anos"
Pg. 4

Prefeitura inaugura 
nesta quarta,7, o novo 
Centro Adminstrativo 

Adhemar Santillo
Página 2



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 07 DE AGOSTO07 DE AGOSTO DE 2024 DE 20242

MARCOS VIEIRA
Reportagem Lucivan Machado

“No fundo, no fundo, eu acho 
que eu não me adapto muito 
bem a esse ambiente político”. A 
frase é da vereadora Trícia Bar-
reto (MDB) que decidiu não dis-
putar a reeleição, mesmo cotada 
como uma das favoritas dentro 
do seu partido a conquistar uma 
cadeira na Câmara de Anápolis 
para a próxima legislatura.

Trícia falou sobre a estranhe-
za ao mundo político em entre-
vista à Rádio Manchester nesta 
terça-feira, 6, o dia seguinte ao 
fim das convenções que defi-
niram as chapas de candidatos 
a prefeito e vereador. A frase 
que abre o texto foi dita quan-
do o assunto era o MDB. Para a 
vereadora, partido é igual time 
de futebol, portanto ela não se 
imagina migrando de um para o 
outro (por isso a não adaptação). 
“Fazendo a dança das cadeiras”, 
comentou.

Ironia ou não, o mentor de 
Trícia na política, Márcio Correa, 
acabou deixando justamente o 
MDB e se filiando ao PL como 
estratégia para a disputa de pre-
feito. Questionada se estará na 
campanha do aliado, a vereado-
ra respondeu: “ativamente”. “Sou 
coordenadora do grupo femini-
no do Márcio. Estou firme e for-
te”, completou.

Trícia disse que ao longo dos 
meses que antecederam o perí-
odo de convenções, conversou 
muito com o presidente estadual 
do MDB, vice-governador Da-
niel Vilela, e com o próprio Már-
cio Correa, o qual ressalta que 
deve muito a ele pelo seu início 
na política. E reforçou: “Estou 
disponível para ele no sentido de 
ajudar, de somar para o grupo”. A 

vereadora lembrou que é vice-
-presidente municipal do MDB.

A desistência de tentar a re-
eleição, segundo Trícia, é um 
projeto antigo. “Desde que eu 
coloquei meu nome disponível 
para enfrentar essa disputa, eu já 
havia planejado isso, de ficar um 
mandato”, comentou. Ela estreou 
em eleições em 2020, se elegen-
do em segundo lugar na chapa 
emedebista, com 1.561 votos.

Com o pensamento de um 
único mandato, a vereadora 
revelou que seu plano desde 
sempre foi tentar fazer o máxi-
mo de coisas positivas para a 
população. “Votei contra os pro-
jetos contrários aos interesses da 
população e consegui aprovar 
alguns projetos de lei da minha 
área, a saúde”.

Segundo a médica Trícia, 
chegou o tempo de ela se dedicar 
ao seu consultório, embora pre-
tenda seguir ajudando, “só que 
por trás, nos bastidores”. Ques-
tionada se o mandato a atrapa-
lha profissionalmente, a verea-
dora disse que a divide. 

“Eu não estou 100% em lugar 
nenhum. Eu não consigo me de-
dicar 100% às minhas pacientes, 
e nem 100% na política. Então 
chegou a hora de escolher e a 
minha profissão sempre vai falar 
mais alto”, respondeu.

“As pacientes ficam inseguras. 
Eu faço parto, menos, mas faço 
obstetrícia. Elas perguntam: e 
quando eu precisar? Você estará 
na Câmara?”, revelou Trícia. Se-
gundo ela, “chegou a hora de pas-
sar o bastão para outra pessoa”. E 
completa: “de preferência outra 
mulher, de preferência que assim 
como eu, não vê a política como 
profissão, e sim como instrumen-
to transformador”. (Com reporta-
gem de Lucivan Machado)

www.dmanapolis.com.br
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O Arraiana 2024 bateu recorde de arreca-
dação. A maior festa solidária de Goiás - e uma 
das principais do Brasil – chegou à marca de 
320 toneladas de alimentos arrecadados du-
rante os cinco dias de evento. A informação foi 
dada pelo prefeito Roberto Naves (Republica-
nos) e pela primeira-dama e deputada esta-
dual Vivian Naves (PP), em vídeo publicado 

nesta terça-feira, 6, nas redes sociais. Na soma 
das seis edições, o Arraiana já arrecadou 1,2 
mil toneladas de alimentos. Roberto e Vivian 
Naves agradeceram os servidores da prefeitu-
ra que organizaram o Arraiana, participantes e 
empresas parceiras. Segundo eles, os alimen-
tos vão ajudar famílias que estão em situação 
de vulnerabilidade social. 

Arraiana 2024 bate recorde 
na arrecadação de alimentos 

320 TONELADAS

Caiado participa de culto pelo 
aniversário de Bispo Oídes

Inauguração

Startups

Deputados candidatos

Graduação

Uma das obras mais aguardadas do pro-
grama Anápolis Investe será inaugurada nesta 
quarta-feira, 7. Está agendada para às 19h30 

a entrega do novo Centro Administrativo 
Adhemar Santillo, construído na Praça 31 de 
Julho, no Centro. Segundo o prefeito Roberto 
Naves (Republicanos), o prédio passa a ser a 
nova sede do Poder Executivo de Anápolis. 

Instalações modernas, tecnológicas, funcio-
nais e, também, acessíveis. 

A Alego aprovou, em 1ª votação, projeto 
que interessa ao perfil empreendedor de 

Anápolis. Trata-se de matéria de iniciativa do 
deputado André do Premium (Avante), que 
determina o apoio à criação de ambientes 

inovadores que estimulem o desenvolvimento 
das startups no Estado. Busca convergência de 

um ecossistema de inovações a fim de evitar 
ações isoladas. E objetiva a pretensão de tor-
nar Goiás um celeiro no desenvolvimento de 

startups voltadas também para o agronegócio.

Quatro deputados da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Goiás (Alego), dos 41 em 
exercício, lançaram candidatura para prefei-
to. Renato de Castro (UB) disputa um novo 

mandato à Prefeitura de Goianésia; Antônio 
Gomide (PT) postula a prefeitura de Aná-

polis; Gugu Nader (Avante), em Itumbiara; 
Dr. George Morais (PDT) é candidato em 
Trindade; e, em Rio Verde, Karlos Cabral 

(PSB) busca eleição para prefeito.

A prefeitura divulgou a lista dos con-
templados do Graduação. O resultado é 

preliminar e a lista final será divulgada dia 
9 de julho. Foram contemplados 88 alunos, 

abrangendo uma diversidade de cursos 
nas áreas de Administração, Agronomia, 
Arquitetura e Urbanismo, Biomedicina, 

Comunicação Social, Direito, Enfermagem, 
Farmácia, Fisioterapia, Medicina, Medicina 
Veterinária, Odontologia, Processos Quími-
cos, Psicologia, Publicidade e Propaganda.

Na segunda-feira, 5, o governador Ronaldo 
Caiado participou do culto solene em ação de 
graças pelo aniversário de 71 anos do bispo Oídes 
José do Carmo, da Assembleia de Deus Ministé-
rio Madureira Campo Campinas. O evento reu-
niu cerca de 1.500 pastores e lideranças da igre-
ja. “Seu ministério sempre atuou para ampliar a 
noção do povo goiano de solidariedade, amor ao 
próximo e enfrentamento das dificuldades por 
meio da evangelização”, disse Caiado.

DESISTÊNCIA
Trícia diz que sempre 

planejou cumprir 
um único mandato

Vereadora do MDB não disputará a reeleição, mas 
promete participar da campanha majoritária 

Trícia Barreto: “no fundo, acho que não me adapto ao ambiente político”
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MARCOS VIEIRA

Terminado o período das 
convenções, os partidos se 
concentram agora no regis-
tro das candidaturas, com a 
entrega da documentação 
dos postulantes aos cargos 
de prefeito, vice e vereador à 
Justiça Eleitoral. Esse prazo 
vai até 15 de agosto e estando 
tudo correto, cada candidato 
recebe um CNPJ para ser uti-
lizado na campanha e que lhe 
permite abrir a conta bancá-
ria onde deverá concentrar as 
finanças da sua campanha.

A data mais marcante no 
calendário do pleito é 16 de 
agosto, quando ocorre o iní-
cio da propaganda eleitoral 
geral, que é o momento que 
os candidatos podem pedir 
voto. Segundo a Justiça Elei-
toral, até lá, qualquer publi-
cidade ou manifestação com 
pedido explícito de voto pode 
ser considerada irregular e é 
passível de multa. 

O dia 16 de agosto é tam-
bém o último dia para os tri-
bunais regionais eleitorais 
(TREs) listarem as emissoras 
que transmitirão a propagan-
da eleitoral gratuita de candi-
datas e candidatos de muni-
cípio onde não haja emissora 
de rádio e TV, se for requeri-
do.  

Já no dia 20 de agosto, o 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) deve divulgar os per-
centuais de candidaturas fe-

mininas e de pessoas negras 
por partido para a destinação 
dos recursos do Fundo Parti-
dário e do Fundo Especial de 
Financiamento de Campa-
nha (FEFC), calculados sobre 
o total de candidaturas que 
constam de pedidos coletivos 
e individuais no território na-
cional, para a destinação de 
tais recursos públicos. 

Outra data importante é 
30 de agosto, quando começa 
a exibição da propaganda no 
horário eleitoral gratuito em 
rádio e TV, e que segue até 3 
de outubro. A Justiça Eleitoral 
explica que essa contagem é 
feita considerando-se os 35 
dias anteriores à antevéspera 
do 1º turno.  Em municípios 
onde haverá 2º turno – Aná-
polis tem número de eleitores 
para isso – a propaganda em 
rádio e televisão ocorrerá na 
segunda etapa do pleito de 11 
a 25 de outubro. 

ELEITORADO
De acordo com o TSE, 

Anápolis vai para a disputa 
nessa eleição de 2024 com 
292.660 pessoas aptas a votar. 
O crescimento em relação à 
disputa municipal de 2020 é 
de 8,57% - naquele pleito a 
cidade tinha 269.556 eleito-
res. O ganho, portanto, foi de 
23.104 inscritos. 

Em termos percentuais, 
o crescimento do eleitorado 
anapolino em quatro anos 
é maior do que o nacional, 

que avançou 5,4% entre as 
duas disputas municipais. Ao 
todo o Brasil tem 155.912.680 
inscritos na Justiça Eleitoral 
que estão aptos a votarem em 
prefeito e vereador em outu-
bro deste ano.

Anápolis ainda tem 7,01% 
do seu eleitorado que não 
possui biometria, o que re-
presenta 20.504 eleitores. A 
proporção entre mulheres 
e homens segue inalterada, 
com prevalência de eleito-
ras. As mulheres representam 
53% dos votantes inscritos, o 
que significa 155.683 eleito-
ras. Os homens são 47% do 
total e somam 136.976 elei-
tores. São 18.707 mulheres 
a mais do que homens em 
Anápolis.

Em relação à faixa etária, 
pessoas entre 45 e 59 anos de 
idade representam o maior 
grupo de votantes na cidade: 
74.407. A faixa etária de 25 a 
34 anos também é bastante 
representativa: são 61.047 
eleitores nessa idade. Em ter-
ceiro lugar estão aqueles que 
vão dos 35 aos 44 anos: 59.665 
eleitores.

Anápolis tem 28.049 elei-
tores cujo voto é facultativo. 
São aqueles com menos de 
18 e com mais de 70 anos de 
idade. Entre os mais novos, 
são 538 inscritos com 16 anos 
e 1.192 com 17 anos. Na outra 
ponta, entre os idosos, são 
18.397 de 70 a 79 anos e 7.922 
com mais de 79 anos. 

MARCOS VIEIRA

Concluído o período de 
convenções partidárias, um 
novo mapa é desenhado na 
Câmara de Anápolis, com a 
formação de “bancadas” de 
apoio aos candidatos que 
vão disputar a eleição para 
prefeito. A sessão ordinária 
no dia seguinte ao fim do 
prazo de escolha dos nomes 
que vão para a disputa já deu 
sinais dessa nova divisão, 
com discursos que foram do 
elogio aos aliados às alfine-
tadas nos adversários. 

Dona da maior coligação, 
com 11 partidos, a candidata 
Eerizania Freitas (União Bra-
sil) também tem o maior nú-
mero de vereadores ao seu 
lado – são 12 no total. Além 
de Wederson Lopes, que é 
do mesmo partido de Eeri-
zania, ela também terá no 
seu palanque a dupla do PP 
(Alex Martins e Luzimar Sil-
va), do Republicanos (Cleide 
Hilário e Thaís Souza) e do 
PSB (Jakson Charles e Li-
sieux José Borges). 

Eerizania também con-
ta com Cabo Fred Caixeta 
(PRTB), Frederico Godoy 
(Agir) e Reamilton Espíndo-
la (Podemos). O grupo tem 
ainda o presidente da Câma-
ra de Anápolis, Domingui-
nhos do Cedro (PDT), e uma 
novidade no cenário atual, 
o vereador Leandro Ribeiro 
(MDB), que se aproximou de 
Ronaldo Caiado nos últimos 
dias, na reta final das con-
venções, e com isso caminha 

com a candidata do governa-
dor em Anápolis. 

A segunda maior “banca-
da” é do candidato Márcio 
Correa (PL), que aglutina 
sete vereadores. Além do trio 
do PL, Hélio Araújo, Suender 
Silva e Jean Carlos, ele conta 
com três emedebistas, José 
Fernandes, Seliane da SOS e 
Trícia Barreto – essa última 
não será candidata à reelei-
ção. O grupo é completado 
pela vereadora Andreia Re-
zende (Avante), atualmente 
de licença, substituída no 
Legislativo pelo colega de 
partido Afonso do Industrial. 

Hélio Lopes (PSDB) tem 
dois nomes, ambos da fe-
deração do qual faz parte: 
Delcimar Fortunato, tam-
bém tucano, e João da Luz, 
filiado ao Cidadania. Em-
bora ambos estejam cami-
nhando com o ex-presidente 
da Apae, seguem na base de 
sustentação do prefeito Ro-
berto Naves (Republicanos). 

O candidato Antônio Go-
mide (PT) tem como aliado 
na Câmara o vereador do seu 
partido, Professor Marcos 
Carvalho. Edimilson Mer-
cado Serve Bem, que ten-
ta a reeleição pelo PV, sigla 
que está federada com PT e 
PCdoB, ainda vai se decidir 
com quem irá caminhar na 
disputa majoritária. Ele deve 
ter uma conversa tanto com 
Gomide quanto com a can-
didata Eerizania Freitas. O 
candidato José de Lima, do 
PMB, não tem apoios na Câ-
mara de Anápolis. 

Outra data importante é 30 de agosto, quando começa a 
propaganda no horário eleitoral gratuito em rádio e TV

Divisão de “bancadas” do Legislativo 
anapolino pode ser feita pelos candidatos 
a prefeito definidos nas convenções

Em menos de 10 
dias começa a 
campanha e a 
busca por votos

Candidaturas 
traçam novo 
mapa político 
na Câmara

Data marcante no calendário do pleito é 16 de agosto, quando ocorre o início da propaganda eleitoral

Sessão ordinária no dia seguinte ao fim do prazo de escolha dos 
nomes que vão para a disputa já deu sinais dessa nova divisão 

PEDIDO DE VOTO

ISMAEL VIEIRA
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O presidente da Câmara 
Municipal e do PDT de Anápo-
lis, vereador Dominguinhos do 
Cedro, disse na tribuna, nesta 
terça-feira, 6, que o caminho es-
colhido por ele e seu partido, na 
convenção realizada na segun-
da-feira, 5, “é o mesmo caminho 
que percorremos há oito anos”. O 
PDT referendou o apoio à can-
didatura a prefeita da professor 
Eerizania Freitas (União Brasil) e 
do médico Samuel Gemus (DC), 
da Coligação Trabalho e Dedica-
ção, formada por onze partidos 
e respaldada no legislativo pela 
maioria dos vereadores. 

Dominguinhos do Cedro dis-
se que, a partir do momento de-
finido pela legislação para iniciar 
a campanha propriamente dita, 
vai sair às ruas e bairros “não para 
falar o que se pretenda fazer, não 
vamos levar fantasia, mas, sim, 
mostrar o que já foi feito e o que 
se pretende continuar a fazer, 
investindo em saúde, educação, 
infraestrutura, levando mobili-
dade à cidade”. Segundo ele, não 
tem dificuldade em andar pela 
cidade e mostrar trabalho. 

O propósito, disse, é conver-
sar com a população, com foco 
na continuidade do trabalho e 
em avançar mais. “Seja buscando 
recursos em Brasília, em Goiânia, 
onde quer que seja, e tendo a co-

ragem de aprovar projetos para 
ajudar a cidade, meu compro-
misso é com a cidade de Anápo-
lis”, explicou. E alfinetou adver-
sários que, segundo ele, têm que 
usar prestígio de terceiros para 
conversar com a população, “sou 
eu mesmo quem vai às ruas pedir 
voto, não escorado em a, b ou c”. 

A convenção do PDT, em 
conjunto com o PRTB, na se-
gunda-feira, 5, disse Domingui-

nhos, demonstrou a força do 
grupo. Além dos candidatos a 
prefeita e vice, Eerizania Freitas 
e Samuel Gemus, o ato teve as 
presenças do prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) e da pri-
meira-dama e deputada esta-
dual Vivian Naves (PP). Sempre 
que tem a oportunidade de falar 
sobre Dominguinhos, Roberto 
Naves evidencia sua capacidade 
de fazer política, a lealdade e seu 

compromisso com a população 
anapolina. 

Na convenção do União Bra-
sil, no domingo, 4, ao anunciar 
que 9 partidos já compunham o 
grupo de apoio à candidatura de 
Eerizania e Gemus, Naves disse 
que aguardava mais dois parti-
dos e que, entre eles, estaria o 
‘Camisa 10’. O prefeito não disse 
textualmente, mas se referia a 
Dominguinhos. 

OBRAS
Ao falar sobre as obras cons-

truídas na cidade nos últimos 
oito anos, Dominguinhos do 
Cedro citou a arena esportiva 
no Industrial Munir Calixto e na 
Lapa; a escola em fase de con-
clusão na Fabril; o feirão cober-
to, CRAS, arena esportiva, praça 
e restaurante cidadão na região 
sul, a pavimentação asfáltica em 
diversos bairros. “O caminho do 
PDT e nosso é o mesmo da UPA 
na região do Recanto do Sol, do 
restaurante cidadão no Residen-
cial da Flores, das obras do novo 
viaduto na BR 153, obra essa que 
o pessoal fantasiado de amarelo 
disse que iria resolver quando 
era deputado federal, mas não 
resolveu”, lembrou. 

Em sua fala na tribuna Do-
minguinhos do Cedro falou ain-
da que a Câmara Municipal teve 
a coragem de aprovar o projeto 
que possibilita que, com recur-
sos próprios dos cidadãos ana-
polinos, sejam feitas obras im-
portantes e estratégicas. “Sempre 
juntos com o prefeito Roberto 
[Naves] mostramos à sociedade 
que era importante aprovar esse 
projeto para que os benefícios 
pudessem chegar às regiões”, 
ressaltou. Citou a ponte estaia-
da que, segundo ele, vai atender 
a mais de 50 mil moradores da 
região próxima ao Morumbi e 
Polocentro. 

www.dmanapolis.com.br

Dominguinhos do Cedro ressalta que apoio a Eerizania Freitas e ao seu projeto, apoiado por 11 partidos, 
“nosso caminho percorrido sempre foi junto com o prefeito Roberto Naves, na base, apoiando esse projeto” 
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DOMINGUINHOS DO CEDRO

Presidente da Câmara Municipal e do PDT de Anápolis diz que vai às ruas mostrar projeto que fez obras em toda a cidade

“O nosso caminho na eleição é 
o mesmo que temos há 8 anos”

ISMAEL VIEIRA

A base de sustentação ao prefeito 
Roberto Naves na Câmara Munici-
pal, durante seus quase oito anos de 
mandato, embora tenha sofrido algu-
mas defecções ao longo do tempo, se 
manteve sólida durante esse período. 
Todos os projetos oriundos do Exe-
cutivo foram aprovados em plenário, 
em função da sintonia fina estabele-
cida na estrutura da base de apoio. 

E, neste contexto, duas figuras ti-
veram papel essencial para equilibrar 
o humor da Casa Legislativa na rela-
ção com o Centro Administrativo: os 
vereadores Dominguinhos do Cedro 
(PDT) e Jakson Charles (PSB). Ambos 
são os responsáveis por conduzir in-
ternamente na Câmara as tratativas 
com as representações dos partidos 
e os vereadores que integram a base 
aliada. 

Ao longo desses oito anos, Do-
minguinhos e Jakson tiveram a in-
cumbência de mediar, nos primeiros 
momentos, a relação com partidos 
como o Progressistas, Avante, Repu-
blicanos, PV, Solidariedade, PL, PSB 
e PSC, entre outros. E, depois, Pode-
mos, União Brasil, PRTB, PDT, Agir, 
Cidadania e Podemos. Partidos que 
atualmente são de oposição, de início 
tinham proximidade com o Execu-
tivo, casos do MDB, PL e até o PT. O 
PSDB, embora não seja considerado 

genuinamente da base, também teve 
relação amistosa. 

Dominguinhos, já no 3º mandato 
de vereador, é correligionário de Ro-
berto Naves desde os primórdios do 
PTB em Anápolis. Depois, já no PV, 
respaldou as duas eleições de Naves, 
em 2016 e 2020. Na Câmara sempre 
atuou para unir e ampliar a base 
aliada, inclusive nos mandatos de 
vice-presidente do legislativo (2021-
2022) e, agora, na presidência (2023-
2024). Tem avaliação positiva na ges-
tão do legislativo. 

Na atuação partidária, Domingui-
nhos é reconhecido como exímio ar-
ticulador, habilidade de montar cha-
pas competitivas para vereador e tem 
porta aberta no gabinete do prefeito. 
No comando do PV, levou o partido 
ao topo em número de filiados. Se 
transferiu ao PDT, onde é presiden-
te, e teve influência na formação de 
várias outras chapas de candidatos 
a vereador. Teve papel fundamental 
para levar o PDT para a base de apoio 
ao projeto de Eerizania Freitas na dis-
puta pela prefeitura.

Jakson Charles, filiado ao PSB des-
de 2007, foi o líder do prefeito na Câ-
mara durante os oito anos de Naves. 
Está no exercício de seu terceiro man-
dato. Foi secretário da Mesa Direto-
ra no biênio 2015-2016 e, agora, no 

biênio 2023-204, é o vice-presidente 
do legislativo. A confiança que nu-
tre sua relação com Roberto Naves o 
fez, além de líder, ocupar a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, Habi-
tação e Planejamento Urbano. Tam-
bém foi fundamental para que o PSB 
se juntasse ao grupo de partidos que 
apoiam o projeto de Eerizania Freitas. 

Juntos, Dominguinhos e Jakson 
[que fazem sempre questão de enal-
tecer sua relação de parceria e leal-
dade] foram responsáveis por asse-
gurar governabilidade à gestão de 

Roberto Naves no âmbito legislativo 
e por promover articulações vitorio-
sas em vários projetos e ações. Entre 
elas o enfrentamento da pandemia 
da Covid 19 [naquele período, além 
do apoio político-legislativo, a Câma-
ra devolveu ao município cerca de R$ 
7 milhões em emendas impositivas 
e economia, para investimento na 
saúde] e, a partir de 2022, a aprova-
ção e execução do programa ‘Anápo-
lis Investe’, que já teria encaminhado 
investimentos de mais de R$ 600 mi-
lhões em obras e serviços.  

Pilastras da base aliada no legislativo

Jakson Charles e Dominguinhos do Cedro, condutores da base de sustentação do prefeito 
Roberto Naves no legislativo em todo o período de quase 8 anos da atual gestão municipal

ISMAEL VIEIRA
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MOACIR DE 
MELO

O título deste artigo foi o 
lema de uma festa religiosa 
em louvor a Nossa Senhora 
D’Abadia (agosto), acon-
tecida no início dos anos 
90, século 20, em uma das 
pequenas Vilas que com-
punham o vasto território 
do município de Jaraguá, 
Goiás, de então. A histó-
ria, verdadeira, merece 
ser narrada aqui, até como 
forma de esquecermos 
nossas angústias decorren-
tes - pelo menos por algum 
tempo - das corrupções 
que detonam nosso país, 
injustiças que deixam os 

pobres cada vez mais po-
bres, mordomias que sus-
tentamos sem tomarmos 
conhecimentos e faltas de 
perspectivas para o futuro.

Pois bem, a festa era 
uma tradição na comuni-
dade de ser cada ano mais 
animada e sempre cheia de 
inovações, porém, seguin-
do as tradições religiosas 
e culturais. Foi neste con-
texto que o então Vigário 
da Paróquia de Jaraguá, 
muito entusiasmado, con-
vidou e convocou para ser 
“festeiro” do ano o Senhor 
Zé de tal, porquanto era 

um cidadão de bem com 
a vida, pequeno mais in-
fluente empresário, muito 
conhecido na comunida-
de, com muitas rodas de 
amigos influentes na cida-
de e no meio rural, querido 
por todos, detentor de diá-
logo fácil, ótimo contador 
de anedotas, sempre ale-
gre, de bem com a família, 
entre outros méritos. Ou 
seja, era um festeiro ideal.

Zé de tal aceitou o desa-
fio e não se fez de rogado. 
Arregaçou as mangas e foi 
à luta: fez todos os conta-
tos na cidade, convocou 
os amigos, percorreu toda 
a região de influência do 
pequeno povoado pedin-
do de tudo: frangos e/ou 
quaisquer aves, leitoas, 
porcos, vacas e bois para 
corte. Não pedia dinheiro 
porque sabia que os fiéis 
não dispunham. A seguir, 
convocou para servir à 
santa as melhores cozi-
nheiras, churrasqueiros e 
leiloeiros da região e, com 

isto, criou uma grande es-
trutura de alimentação 
que, nos dias de hoje, seria 
denominado de mega cozi-
nha industrial.

A festa aconteceu como 
de costume (novenas, re-
zas, foguetes, missas, pro-
cissões) e foi reconhecida 
como a melhor de todos os 
tempos. Também pudera! 
A mega estrutura de cozi-
nha funcionava o dia intei-
ro como uma indústria: As 
doações de animais vivos 
iam chegando e, imediata-
mente, iam para o abate e 
virava alimentação do povo 
devoto; quando as doações 
já vinham preparadas, me-
lhor ainda, virava alimen-
to imediato. Sanfoneiros, 
violeiros, cancioneiros, 
catireiros e outros anima-
dores motivados por uma 
cachacinha de engenho 
fabricada na região, davam 
o tom da festa. Os devotos, 
muito felizes, não perdiam 
cada evento das festanças. 
Sucesso total.

Terminado a festa, após 
cinco dias de festança que 
não parava mais, o Vigário 
convocou o festeiro (Zé de 
tal) para promover o acer-
to de contas com certeza e 
na expectativa de um lucro 
fabuloso que o ajudaria 
nas obras sociais da igreja, 
município afora. Qual foi a 
grande surpresa do vigário 
que ouviu do festeiro: que 
lucro? Não sobrou nada!  
Executei o lema da festa: “o 
povo deu, o povo comeu”.

Zé de tal, o melhor fes-
teiro de todos os tempos, 
porém, nunca mais rece-
beu outro convite para ser 
festeiro em qualquer paró-
quia que fosse. Porém fez 
história e deixou saudades. 
Salve José!

PS: Homenagem ao meu 
amigo (José C.), já nos 
céus, com certeza, rodeado 
de amigos. Amém!

 
Economista e empresário 

em Anápolis

Um lema forte: “o povo deu, o povo comeu”

Brasil brilha sem Marta e
avança à final no futebol feminino

Patrick de Noronha

A seleção brasileira femini-
na de futebol deu um show de 
competência e superação ao 
vencer a Espanha por 4 a 2 na 
semifinal das Olimpíadas de 
Paris-2024, garantindo um lu-

gar na final e assegurando mais 
uma medalha para o Brasil. A 
partida, realizada nesta terça-
-feira no Stade Vélodrome, em 
Marselha, foi marcada pela au-
sência da estrela Marta, mas a 
equipe do técnico Arthur Elias 
mostrou que tem força e talen-
to para superar adversidades.

O Brasil abriu o placar com 
um gol contra da defesa espa-
nhola, fruto de uma pressão 
intensa desde o início do jogo. 
Gabi Portilho, Adriana e Kero-
lin também marcaram para a 
seleção brasileira, enquanto 
Paralluelo anotou os dois gols 
da Espanha. A atuação brasi-

leira foi tão dominante que o 
placar poderia ter sido ainda 
mais elástico, não fosse a má 
exibição da equipe adversária.

A trajetória do Brasil até a fi-
nal não foi fácil. Após uma fase 
de grupos decepcionante, a se-
leção se classificou com a ajuda 
dos Estados Unidos, avançan-
do como um dos melhores ter-
ceiros colocados. Nas quartas 
de final, o Brasil surpreendeu 
ao derrotar a favorita França 
por 1 a 0 em um jogo dramático 
com 18 minutos de acréscimo.

Esta será a terceira vez que o 
Brasil disputa uma final olím-
pica no futebol feminino. Em 

Atenas-2004, a seleção perdeu 
para os Estados Unidos por 2 a 
1 na prorrogação. Quatro anos 
depois, em Pequim-2008, as 
brasileiras novamente ficaram 
com a prata ao serem derro-
tadas por 1 a 0, mais uma vez 
pelas norte-americanas. Além 
disso, os EUA venceram o Bra-
sil na final da Copa do Mundo 
de 2007.

Marta
A ausência de Marta, con-

firmada pelo Tribunal Arbitral 
do Esporte (TAS) devido a uma 
suspensão de dois jogos, e da 
lateral Tamires, por lesão, não 

abalou a equipe brasileira. O 
técnico Arthur Elias conseguiu 
montar um time competitivo e 
motivado, que agora se prepara 
para enfrentar os Estados Uni-
dos na grande final, marcada 
para sábado, 10 de agosto, ao 
meio-dia.

A seleção brasileira femi-
nina de futebol mostrou resi-
liência e talento ao superar a 
Espanha e garantir um lugar na 
final olímpica após 16 anos. A 
partida contra os Estados Uni-
dos promete ser emocionante, 
com um clima de revanche e a 
possibilidade de conquistar o 
tão sonhado ouro olímpico.

A seleção brasileira 
feminina de futebol deu 
um show de competência 
e superação ao vencer 
a Espanha por 4 a 2 na 
semifinal das Olimpíadas 
de Paris-2024, garantindo 
um lugar na final

OLIMPÍADAS DE PARIS

Esta será a terceira vez que o Brasil disputa uma final olímpica no futebol feminino
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Crise PSD/PP em Goiânia
deverá ser resolvida pela
Justiça Eleitoral este mês

Juízes e promotores 
eleitorais, servidores e 
mesários também
contam com apoio logístico

Redação

A crise instalada no partido 
Progressistas, com a indicação 
do médico Paulo Daher para 
vice-prefeito na chapa do sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD), 
que concorre à prefeitura de 
Goiânia, deverá ser resolvida 
pela Justiça Eleitoral, cujo pra-
zo vai até 15 deste mês.

A confusão começou com 
a convenção do Progressis-
tas, presidido em Goiânia por 
Paulo Daher, deixando a ata 
em aberto, no domingo. De 
imediato, Daher encaminhou 
o documento ao TSE com apro-
vação de coligação do PP com 
o PSD.

Com o apoio de 38 pré-can-
didatos a vereador, o secretário 
estadual de Indústria e Comér-
cio e vice-presidente municipal 
do PP, Joel Sant’Anna Braga Fi-
lho, havia promovido, semana 
passada, encontro com o em-
presário Sandro Mabel (União 

Brasil), quando anunciou 
apoio do partido à sua pré-can-
didatura ao Paço.

O presidente do Progressis-
tas em Goiás, Alexandre Baldy, 
em entrevista à coluna Giro, de 
O Popular, afirmou que Paulo 
Daher praticou “ato fraudulen-
to”, ao encaminhar a ata ao TSE 
com indicação de coligação do 
partido com o PSD de Vander-
lan Cardoso.

Baldy diz que, em momento 
algum, cogitou apoio à candi-
datura de Vanderlan Cardoso 
à prefeitura de Goiânia, res-
saltando que se ressente do 
comportamento do senaor em 
relação às eleições de 2022, 
quando não recebeu apoio de 
Vanderlan Cardoso quando 
concorreu ao Senado Federal, 
mesmo após ter respaldado o 
projeto eleitoral do empresário 
em 2018. “A ingratidão dele é 
tamanha que, em 2022, ele foi 
apoiar outro candidato ao Se-
nado”.

Alexandre Baldy (PP)

Agência Brasil

As pessoas que trabalha-
rão nas Eleições, como juízes, 
mesários e responsáveis pelo 
apoio logístico, também têm 
direito ao benefício. Mesários, 
mesárias e quem for convoca-
do a atuar na parte logística em 
local de votação diferente do 
que está registrado deve solici-
tar a troca até 30 de agosto.

Já os magistrados e magistra-
das, promotores e promotoras 
eleitorais, servidores e servido-
ras da Justiça Eleitoral que op-
tarem por votar em seções dis-
tintas das que estão alocados 
devem preencher formulário 
específico, que contém, entre 
outras informações, número do 
título, órgão de origem, lotação 
funcional e função exercida no 
pleito. O prazo final para apre-

sentação do documento em um 
cartório eleitoral é 22 de agosto.

Sob a coordenação do Tri-
bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO), juízes e juízas 
disponibilizarão seções eleito-
rais em unidades prisionais e 
de internação. A medida visa 
assegurar o direito ao voto para 
adolescentes custodiados com 
mais de 16 anos e presas e pre-
sos provisórios (que não têm 
condenação criminal transita-
da em julgado) que manifesta-
rem interesse de realizar a TTE 
para esses locais.

Para votar, é necessário que 
o eleitor tenha feito o alista-
mento (emissão do primeiro 
título, caso não tenham o docu-
mento) até 8 de maio, data do 
fechamento do cadastro.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Maria Luiza Naves, goiana  
de Trindade, é uma jovem 
de 103 anos, completados 
em julho último. Na  
juventude, foi sub-
prefeita de São Geraldo, 
atual Goianira, então 
pertencente a Trindade. 
Mãe de oito filhos, cinco 
deles são jornalistas: 
José Osório, Raulindo, 
Jales Naves, Sevan e 
Elvira Naves.      Valterli 
Guedes,  presidente da 
AGI,  foi cumprimentar 
essa extraordinária mulher, 
como tem feito nos 
últimos anos,  por ocasião 
do aniversário. No registro 
fotográfico, Valterli, José Osório e dona Nenzinha. Maria Luiza 
Naves atuou na política,  ao lado de seu falecido marido, José 
Rodrigues Naves Jr., durante décadas. Naves Júnior foi vereador 
em Goiânia por vários mandatos, tendo ocupado, também, por 
mais de uma vez, a presidência do Poder  Legislativo goianiense. 
Quando o distrito de Goianira,  onde sempre foi apoiado, 
tornou-se município, ele foi eleito o seu primeiro prefeito.

lManuella Bicalho chega a idade 
de princesa. Ela é bisneta do 
fundador de Goiânia, Pedro 
Ludovico, e filha do casal, 
cirurgião ortopedista, Paulo 
Bicalho e Anna Márcia Borges 
Teixeira. A debutante celebrou 
os 15 anos com megafesta que 
reuniu dezenas de jovens da 
sociedade goianiense, com cerimonial assinado por 
Mauro Camilo. Manuella mora em Saint Louis, Missouri, 
onde está iniciando seus estudos na High School.
lVirou mania vandalizar endereços importantes na 

Europa. Ativistas agora picharam o muro da casa do 
jogador Messi. Mas menos mal. Que ele arrume, se 
quiser...
lSerá que a atleta belga Claire Michel, de fato, se 

contaminou com as águas do Rio Sena em Paris??!
l’Sou eu que conheço os planos que tenho para vocês’, diz o 

Senhor, ‘de fazê-los prosperar e não de causar dano, de dar 

Dona Nenzinha faz 
103 anos e dá exemplo  

para os mais jovens 

Disputa 
Com convenção marcada 
por grande presença de 
militantes, o prefeito de 
Itauçu, Clayton Pereira 
de Melo, ratificou a 
sua candidatura à 
Prefeitura da cidade. 

Presenças
Acima, no registro, o 
presidente do Sindicontábil, 
Leonardo Lobo, e o 
advogado Sílvio Júnior 
prestigiaram o evento. A 
coligação conta com os 
partidos: União Brasil, PP,  
PT, MDB, Podemos e PRD.
 
Será?
A ideia que se tem, no 
finalzinho do seu mandato, 
é que Campos Neto, 
presidente do Banco Central, 
quer boicotar a gestão do 
presidente Lula.  
 
As últimas
Aliás, as suas últimas decisões 
são totalmente contrárias 
ao que pensa Lula. Por 
Campos Neto, a economia 
permanece do mesmo jeito, 
sem crescimento... 

Moda
Goiânia vai sediar a 3ª edição 
da Amarê Fashion - Semana 
da Moda Goiana, marcada 
para os dias 7 a 10 de agosto, 
no Oscar Niemeyer. A Amarê 
Fashion é uma realização do 
Sebrae Goiás, Senac Goiás 
e Governo de Goiás. 

Internacional
E aí, o que você acha, Lula é 
a favor ou contra o discruso 
da ‘reeleição’ do ditador da 
Venezuela, Nicolás Maduro?!! 
Até agora, nenhum 
pronunciamento oficial  
sobre o assunto.

Enganação
Já virou moda campanhas 
de solidariedade enganosas 
nas redes sociais. Na Grande 
Goiânia, em menos de uma 
semana, estourou duas delas, 
com grande repercussão.

Pior
Em Goiânia, para não  
dizer no Brasil, a categoria 
Uber anda com a reputação 
cada vez mais baixa.  
Precisa melhorar. 

‘FAZER A TRANSIÇÃO DA AUTORIDADE MONETÁRIA TAMBÉM COM RESPONSABILIDADE, SEM ARROUBO POLÍTICO. SOMOS A FAVOR DA AUTONOMIA DO BANCO CENTRAL. 
A AUTONOMIA DO BANCO CENTRAL GARANTE QUE NÃO HAJA OPOSIÇÃO POLÍTICA NO BANCO CENTRAL, QUE HAJA DIÁLOGO TÉCNICO, QUE HAJA ENTENDIMENTO, ISSO É 

MUITO IMPORTANTE’, SECRETÁRIO-EXECUTIVO DO MINISTÉRIO DA FAZENDA, DARIO DURIGAN

Pellozo reforça campanha com mais 
siglas 
Candidato à reeleição em Senador 
Canedo, o prefeito Fernando Pellozo 
contará com cinco partidos na coligação 
‘Vamos Avençar Mais’. Além do 
União Brasil, Pellozo contará com o 
Progressistas, o PSB, o PRD e o DC. Parte 
da chapa de candidatos a vereador pelo 
MDB deve apoiar a reeleição de Pellozo. A vice será ocupada 
por Salma Bahia (Progressistas), que mantém trabalho social no 
município, à frente da Associação Pestalozzi. Já a coordenação 
política da campanha será feita pelo ex-prefeito Misael Oliveira 
(PRD). Pellozo é o nome do governador Ronaldo Caiado (UB) na 
eleição de Senador Canedo.

Os 71 anos do bispo 
Oídes do Carmo 
Bispo Oídes José do Carmo, pastor 
presidente da Assembleia de Deus, 
do Campo de Campinas, completou 
71 anos de idade. Ele nasceu no dia 6 
de agosto de 1953, em Palminópolis, 
interior de Goiás. Bispo Oídes é um 
grande líder da Assembleia de Deus em 

Vanderlan Cardoso (PSD)
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Aliança MDB e UB se consolida nas 
principais cidades do Entorno do DF

Helton Lenine
 
As convenções consolida-

ram a aliança MDB e União 
Brasil nas principais cidades 
do Entorno de Brasília. O vi-
ce-governador e presidente 
do MDB estadual, Daniel Vi-
lela, esteve em uma maratona 
de encontros partidários que 
confirmaram candidaturas das 
chapas que representam a base 
governista na região. “Temos 
o melhor time junto aos me-
lhores candidatos no Entorno”, 
afiançou.

No domingo, 04/08, junto 
ao governador Ronaldo Caiado 
(UB), a primeira-dama Gra-
cinha Caiado e comitiva, que 
incluía as principais lideranças 
políticas do estado, Daniel Vi-
lela compôs os palanques com 
os candidatos que disputarão 
as prefeituras do Entorno, de-
monstrando força e união para 
enfrentar as próximas eleições.

A primeira parada foi em 
Luziânia, onde o atual prefei-
to, Diego Sorgatto, do União 
Brasil, lançou sua candidatura 
à reeleição, representando a 
base governista. No evento foi 
anunciado o candidato a vice-
-prefeito que vai compor a cha-
pa: Télio Rodrigues, do MDB. 
“Sabemos da força dessa alian-
ça e a importância da continui-
dade do trabalho desenvolvido 
na nossa querida Luziânia”, 
declarou o vice-governador. Já 
Diego, em seu discurso, refor-
çou seu compromisso com o 
desenvolvimento contínuo do 

município. “Luziânia precisa 
continuar avançando. Temos 
muitos projetos em andamen-
to e outros tantos a serem ini-
ciados. Com o apoio de todos 
vocês, vamos fazer ainda mais 
pela nossa cidade”.

Em Valparaíso a convenção 
confirmou Marcus Vinícius, do 
MDB, como candidato a pre-
feito. Seu vice é o Waguinho 
do Céu Azul, do União Brasil. 
“Temos um grupo político que 
representa o que há de melhor 
aqui. Marcus Vinícius é o me-
lhor para Valparaíso. Vamos 
continuar aquilo que tá dando 
certo e vamos estar ao lado des-
se jovem que está capacitado”, 
afirmou Vilela.

A última convenção do dia 
aconteceu em Santo Antônio 
do Descoberto, onde a cha-
pa encabeçada por Jessica do 
Premium, do União Brasil, e 
Alexandre de Jesus, do MDB, 
na vice, foi confirmada. “Jessi-
ca será nossa próxima prefeita, 
porque é trabalhadora e pode 
fazer com que a cidade possa 
avançar. Alexandre é meu com-
panheiro, será um vice que vai 
contribuir muito para essa ges-
tão”, apontou Daniel Vilela.
   
Aliança decisiva

A aliança entre os partidos 
União Brasil e MDB foi destaca-
da como um fator crucial para 
o sucesso das candidaturas e 
para o desenvolvimento das 
cidades da região. Segundo Da-
niel Vilela, o grupo que hoje dá 
apoio ao governo de Ronaldo 
Caiado forma o melhor time, 
que permite que Goiás e os 
municípios deem salto de qua-
lidade de vida e amplie cuidado 
aos goianos. O vice-governador 
ainda reiterou que senadores, 
deputados estaduais e federais 
da base aliada, estão empe-
nhados para uma campanha 
vitoriosa e, uma consequente, 
gestão de realizações.

“Temos o melhor time 
junto aos candidatos, que 
representam o modelo 
político administrativo 
implementado pelo 
governo de Ronaldo 
Caiado”, disse Daniel 
Vilela em maratona de 
convenções partidárias

Em Luziânia, Daniel Vilela reafirma apoio a chapa encabeçada por Diego Sorgatto (UB) e Télio Rodrigues (MDB)

Convenção confirma Marcus Vinícius (MDB) e Waguinho do Céu Azul (UB) para dar continuidade a gestão de 
Valparaíso de Goiás

“Goiânia viverá seus melhores dias sob 
a gestão de Mabel”, afirma Daniel Vilela

O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela, também 
presidente do MDB no esta-
do, chancelou o apoio do par-
tido Podemos à pré-candida-
tura a prefeito de Goiânia do 
empresário Sandro Mabel. O 
ato político foi realizado na 
sede do União Brasil na capi-
tal, legenda a qual Mabel está 
filiado e cujo diretório regio-
nal está sob comando do go-
vernador Ronaldo Caiado. 

“Este apoio chega em óti-
ma hora. Estamos diante de 

um gestor preparado, deter-
minado, competente, expe-
riente, que consegue formu-
lar excelentes projetos e que 
saberá, logo nos primeiros 
dias de mandato, amenizar 
a falta de qualidade dos ser-
viços públicos atualmente 
oferecidos pela prefeitura”, 
ressaltou Daniel. “Goiânia vi-
verá seus melhores dias sob a 
gestão de Sandro Mabel”, as-
segurou.

O vice-governador ainda 
defendeu, de forma contun-

dente, o que denominou de 
“aliança inédita” entre um 
prefeito da capital e o “gover-
nador cuja gestão é a melhor 
avaliada do país”. “Este gover-
no nunca se furtou a ser par-
ceiro dos prefeitos goianos. 
Vejam que em Goiânia temos 
trabalhado pelos usuários do 
transporte coletivo a ponto 
de termos conseguido con-
gelar a tarifa em R$ 4,30 por 
cinco anos”, exemplificou.

O evento do Podemos mo-
bilizou militantes, de pré-

-candidatos a vereadores e 
lideranças como o deputado 
estadual Henrique César, o 
federal Glaustin da Fokus e o 
presidente metropolitano da 
sigla, o ex-senador Luiz Car-
los do Carmo, que destacou o 
êxito de Sandro Mabel na ini-
ciativa privada – ele também 
é presidente licenciado da 
Federação das Indústrias do 
Estado de Goiás (Fieg) – para 
afiançar, junto ao público, a 
gestão do pré-candidato caso 
este vença as eleições em ou-

tubro próximo.
Após projetar a eleição de 

pelo menos três vereadores 
em Goiânia pela legenda que 
comanda, o presidente do 
Podemos lembrou ainda que 
o apoio ao pré-candidato a 
prefeito pelo União Brasil vai 
ao encontro das articulações 
do governador Ronaldo Caia-
do e de Daniel Vilela. Sandro 
Mabel, vale lembrar, disputa-
rá o Paço Municipal como re-
presentante oficial do Palácio 
das Esmeraldas.

MDB indica vice na chapa de Correa 
e sela apoio com PL em Anápolis

O Partido Liberal (PL) con-
firmou o ex-deputado federal 
Márcio Correa como candida-
to à Prefeitura de Anápolis. A 
confirmação ocorreu em con-

venção partidária realizada se-
gunda-feira, 5, na Câmara Mu-
nicipal da cidade. O candidato 
a vice na chapa será o médico 
cardiologista Walter Vosgrau 

(MDB). Junto a Márcio esta-
vam os senadores Wilder Mo-
rais (PL) e Vanderlan Cardoso 
(PSD), além dos deputados 
estaduais Major Araújo (PL) e 

Cairo Salim (PSD). O deputa-
do federal Ismael Alexandri-
no (PSD) também prestou seu 
apoio ao candidato do PL.

Em abril, Márcio deixou o 

MDB e se filiou ao PL após ar-
ticulação do ex-deputado fe-
deral Major Vitor Hugo (PL), 
que também declarou apoio a 
Márcio na pré-campanha. 
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Aliança MDB e UB se consolida nas 
principais cidades do Entorno do DF

Helton Lenine
 
As convenções consolida-

ram a aliança MDB e União 
Brasil nas principais cidades 
do Entorno de Brasília. O vi-
ce-governador e presidente 
do MDB estadual, Daniel Vi-
lela, esteve em uma maratona 
de encontros partidários que 
confirmaram candidaturas das 
chapas que representam a base 
governista na região. “Temos 
o melhor time junto aos me-
lhores candidatos no Entorno”, 
afiançou.

No domingo, 04/08, junto 
ao governador Ronaldo Caiado 
(UB), a primeira-dama Gra-
cinha Caiado e comitiva, que 
incluía as principais lideranças 
políticas do estado, Daniel Vi-
lela compôs os palanques com 
os candidatos que disputarão 
as prefeituras do Entorno, de-
monstrando força e união para 
enfrentar as próximas eleições.

A primeira parada foi em 
Luziânia, onde o atual prefei-
to, Diego Sorgatto, do União 
Brasil, lançou sua candidatura 
à reeleição, representando a 
base governista. No evento foi 
anunciado o candidato a vice-
-prefeito que vai compor a cha-
pa: Télio Rodrigues, do MDB. 
“Sabemos da força dessa alian-
ça e a importância da continui-
dade do trabalho desenvolvido 
na nossa querida Luziânia”, 
declarou o vice-governador. Já 
Diego, em seu discurso, refor-
çou seu compromisso com o 
desenvolvimento contínuo do 

município. “Luziânia precisa 
continuar avançando. Temos 
muitos projetos em andamen-
to e outros tantos a serem ini-
ciados. Com o apoio de todos 
vocês, vamos fazer ainda mais 
pela nossa cidade”.

Em Valparaíso a convenção 
confirmou Marcus Vinícius, do 
MDB, como candidato a pre-
feito. Seu vice é o Waguinho 
do Céu Azul, do União Brasil. 
“Temos um grupo político que 
representa o que há de melhor 
aqui. Marcus Vinícius é o me-
lhor para Valparaíso. Vamos 
continuar aquilo que tá dando 
certo e vamos estar ao lado des-
se jovem que está capacitado”, 
afirmou Vilela.

A última convenção do dia 
aconteceu em Santo Antônio 
do Descoberto, onde a cha-
pa encabeçada por Jessica do 
Premium, do União Brasil, e 
Alexandre de Jesus, do MDB, 
na vice, foi confirmada. “Jessi-
ca será nossa próxima prefeita, 
porque é trabalhadora e pode 
fazer com que a cidade possa 
avançar. Alexandre é meu com-
panheiro, será um vice que vai 
contribuir muito para essa ges-
tão”, apontou Daniel Vilela.
   
Aliança decisiva

A aliança entre os partidos 
União Brasil e MDB foi destaca-
da como um fator crucial para 
o sucesso das candidaturas e 
para o desenvolvimento das 
cidades da região. Segundo Da-
niel Vilela, o grupo que hoje dá 
apoio ao governo de Ronaldo 
Caiado forma o melhor time, 
que permite que Goiás e os 
municípios deem salto de qua-
lidade de vida e amplie cuidado 
aos goianos. O vice-governador 
ainda reiterou que senadores, 
deputados estaduais e federais 
da base aliada, estão empe-
nhados para uma campanha 
vitoriosa e, uma consequente, 
gestão de realizações.

“Temos o melhor time 
junto aos candidatos, que 
representam o modelo 
político administrativo 
implementado pelo 
governo de Ronaldo 
Caiado”, disse Daniel 
Vilela em maratona de 
convenções partidárias

Em Luziânia, Daniel Vilela reafirma apoio a chapa encabeçada por Diego Sorgatto (UB) e Télio Rodrigues (MDB)

Convenção confirma Marcus Vinícius (MDB) e Waguinho do Céu Azul (UB) para dar continuidade a gestão de 
Valparaíso de Goiás

“Goiânia viverá seus melhores dias sob 
a gestão de Mabel”, afirma Daniel Vilela

O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela, também 
presidente do MDB no esta-
do, chancelou o apoio do par-
tido Podemos à pré-candida-
tura a prefeito de Goiânia do 
empresário Sandro Mabel. O 
ato político foi realizado na 
sede do União Brasil na capi-
tal, legenda a qual Mabel está 
filiado e cujo diretório regio-
nal está sob comando do go-
vernador Ronaldo Caiado. 

“Este apoio chega em óti-
ma hora. Estamos diante de 

um gestor preparado, deter-
minado, competente, expe-
riente, que consegue formu-
lar excelentes projetos e que 
saberá, logo nos primeiros 
dias de mandato, amenizar 
a falta de qualidade dos ser-
viços públicos atualmente 
oferecidos pela prefeitura”, 
ressaltou Daniel. “Goiânia vi-
verá seus melhores dias sob a 
gestão de Sandro Mabel”, as-
segurou.

O vice-governador ainda 
defendeu, de forma contun-

dente, o que denominou de 
“aliança inédita” entre um 
prefeito da capital e o “gover-
nador cuja gestão é a melhor 
avaliada do país”. “Este gover-
no nunca se furtou a ser par-
ceiro dos prefeitos goianos. 
Vejam que em Goiânia temos 
trabalhado pelos usuários do 
transporte coletivo a ponto 
de termos conseguido con-
gelar a tarifa em R$ 4,30 por 
cinco anos”, exemplificou.

O evento do Podemos mo-
bilizou militantes, de pré-

-candidatos a vereadores e 
lideranças como o deputado 
estadual Henrique César, o 
federal Glaustin da Fokus e o 
presidente metropolitano da 
sigla, o ex-senador Luiz Car-
los do Carmo, que destacou o 
êxito de Sandro Mabel na ini-
ciativa privada – ele também 
é presidente licenciado da 
Federação das Indústrias do 
Estado de Goiás (Fieg) – para 
afiançar, junto ao público, a 
gestão do pré-candidato caso 
este vença as eleições em ou-

tubro próximo.
Após projetar a eleição de 

pelo menos três vereadores 
em Goiânia pela legenda que 
comanda, o presidente do 
Podemos lembrou ainda que 
o apoio ao pré-candidato a 
prefeito pelo União Brasil vai 
ao encontro das articulações 
do governador Ronaldo Caia-
do e de Daniel Vilela. Sandro 
Mabel, vale lembrar, disputa-
rá o Paço Municipal como re-
presentante oficial do Palácio 
das Esmeraldas.

MDB indica vice na chapa de Correa 
e sela apoio com PL em Anápolis

O Partido Liberal (PL) con-
firmou o ex-deputado federal 
Márcio Correa como candida-
to à Prefeitura de Anápolis. A 
confirmação ocorreu em con-

venção partidária realizada se-
gunda-feira, 5, na Câmara Mu-
nicipal da cidade. O candidato 
a vice na chapa será o médico 
cardiologista Walter Vosgrau 

(MDB). Junto a Márcio esta-
vam os senadores Wilder Mo-
rais (PL) e Vanderlan Cardoso 
(PSD), além dos deputados 
estaduais Major Araújo (PL) e 

Cairo Salim (PSD). O deputa-
do federal Ismael Alexandri-
no (PSD) também prestou seu 
apoio ao candidato do PL.

Em abril, Márcio deixou o 

MDB e se filiou ao PL após ar-
ticulação do ex-deputado fe-
deral Major Vitor Hugo (PL), 
que também declarou apoio a 
Márcio na pré-campanha. 
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Alerta sobre câncer de pulmão durante 
mês de conscientização da doença

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) aler-
ta a população sobre o câncer 
de pulmão, considerado um 
dos tumores malignos mais co-
muns, com incidência mundial 
que aumenta cerca de 2% ao 
ano. Em 90% dos casos, a do-
ença está relacionada ao con-
sumo de derivados do tabaco e, 
no final do século XX, tornou-
-se uma das principais causas 
evitáveis de morte em todo o 
mundo. O alerta faz parte da 
campanha Agosto Branco, que 
reforça a necessidade de cons-
cientização sobre a doença a 
nível mundial. 

No Brasil, conforme as es-
timativas de 2023 do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), o 
câncer de pulmão foi o tercei-
ro mais comum em homens 
(18.020 novos casos) e o quar-

to entre as mulheres (14.540 
novos casos). Globalmente, é 
o câncer mais incidente entre 
os homens e o terceiro entre o 
público feminino. Em termos 
de mortalidade, lidera entre os 
homens e ocupa a segunda po-
sição entre as mulheres, segun-
do dados de 2020 que apontam 
2,2 milhões de novos casos, 
sendo 1,4 milhão em homens e 
770 mil em mulheres.

Goiás registrou no ano pas-
sado 1.049 mortes por câncer 
de pulmão, sendo 483 mulhe-
res e 566 homens. O levan-
tamento da Coordenação de 
Oncologia da SES leva em con-
sideração os dados do Sistema 
de Informações de Câncer (Sis-
can). No estado, a maioria dos 
casos diagnosticados de câncer 
de brônquios e pulmão rece-
beu tratamento tardiamente, 
ou seja, mais de 60 dias após o 
diagnóstico. A taxa de sobrevi-
da relativa em cinco anos para 
o câncer de pulmão é de 18%, 
sendo 15% para homens e 21% 
para mulheres. Apenas 16% dos 
casos são diagnosticados em 
estágio inicial, com uma taxa 
de sobrevida de cinco anos de 
56%.

“O atraso no início do tra-
tamento do câncer pode ter 
diversas consequências nega-

tivas para o paciente, como a 
progressão da doença, redução 
das chances de cura e piora 
na qualidade de vida”, afirma 
o coordenador de Oncologia 
da SES, Kleber Júnior Rodri-
gues Monteiro. O tabagismo e 
a exposição passiva ao tabaco 
são importantes fatores de ris-
co para o desenvolvimento de 
uma série de doenças crôni-
cas, tais como câncer, doenças 

pulmonares e doenças car-
diovasculares, de modo que o 
uso do tabaco continua sendo 
líder global entre as causas de 
mortes evitáveis. Entre os prin-
cipais sintomas do câncer de 
pulmão, estão dores no peito, 
tosse e rouquidão insistente, 
emagrecimento sem motivo, 
dificuldade para respirar, es-
carro com sangue e hemoptise 

(sangramento pelas vias respi-
ratórias). 

O rastreamento do câncer 
de pulmão tem como objetivo 
detectar a doença em estágios 
iniciais através da tomografia 
computadorizada. É recomen-
dado para pacientes entre 55 e 
80 anos com histórico signifi-
cativo de tabagismo ou expo-
sição a outros fatores de risco. 
O diagnóstico do câncer de 
pulmão pode ser feito por meio 
de exames como radiografia e 
tomografia computadorizada 
do tórax. A biópsia guiada por 
imagem é frequentemente rea-
lizada para confirmar patologi-
camente a presença do câncer. 
Exames complementares como 
PET-SCAN e ressonância mag-
nética podem ser solicitados 
para avaliar a extensão da do-
ença.

Tratamento
O tratamento da doença 

hoje é realizado, prioritaria-
mente, no Hospital do Câncer 
Araújo Jorge, que conta, des-
de 2019, com apoio financeiro 
do Estado, por meio do Plano 
de Fortalecimento. Em 2024, 
a contrapartida estadual foi 
renovada e a previsão é de re-
passes na ordem de R$ 21,6 mi-
lhões ao hospital.

Atraso no tratamento 
pode levar a 
consequências negativas, 
como progressão da 
doença e redução das 
chances de cura. Goiás 
registrou mais de mil 
mortes de câncer de 
pulmão em 2023

Mês de conscientização do câncer de pulmão: em 90%
dos casos, doença está relacionada ao consumo do tabaco 

Caiado entrega 317 cartões do
Aluguel Social e 23 escrituras em Posse

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado entregou, na terça-
-feira (06/08), 317 cartões do 
programa Pra Ter Onde Morar 
- Aluguel Social e 23 escrituras 
de regularização fundiária em 
Posse. “A cada nova vinda ao 
Nordeste goiano trazemos de-
senvolvimento, investimento 
e melhorias para as cidades. 
Quando se tem responsabili-
dade, o resultado acontece e 
o povo reconhece o trabalho. 
Tanto que Goiás é o estado 
mais bem avaliado do Brasil”, 
celebrou ele.

Em discurso às famílias con-
templadas, Caiado reiterou que 

a política habitacional do Esta-
do atua em várias frentes para 
garantir acesso à moradia e 
dignidade aos goianos de todas 
as regiões. Somente em Posse 
o investimento no Aluguel So-
cial já chega a R$ 2 milhões. A 

iniciativa do Governo de Goiás 
concede benefício mensal de 
R$ 350 para auxiliar famílias 
em situação de vulnerabilidade 
a custear despesas de moradia. 

O Aluguel Social “é refle-
xo do compromisso da gestão 

com o cidadão goiano”, definiu 
o vice-presidente da Agência 
Goiana de Habitação (Agehab), 
Wendel Garcia. O programa 
atende a critérios como residir 
no município há pelo menos 
três anos, não possuir imóvel 
próprio e estar inscrito no Ca-
dastro Único (CadÚnico) do 
governo federal. O benefício é 
pago por 18 meses. Os novos 
contemplados foram convoca-
dos para apresentação de do-
cumentos e comprovação de 
atendimento dos requisitos.

“Nesse momento que es-
tamos vivendo, com as coisas 
muito caras, vai ser muito im-
portante [receber o benefício]. 
Pago aluguel e tenho três filhos. 
Muito obrigada, de coração”, 
agradeceu Adriana Francisca 
Dourada, que recebeu o cartão 
das mãos do governador.

Já Maria Helena Magalhães 
dos Anjos foi contemplada com 
a escritura de sua propriedade, 
um sonho que esperava realizar 

há muitos anos. “Feliz demais, 
porque esse é um tesouro”, de-
finiu. Atualmente, há mais 38 
processos de regularização 
fundiária em andamento no 
município. O reconhecimento 
do direito sobre os imóveis traz 
segurança jurídica às famílias.

Outros investimentos esta-
duais em habitação já chega-
ram ao município. Entre eles 
estão 50 casas a custo zero, 
com aporte estadual de R$ 6,3 
milhões. O secretário munici-
pal de Infraestrutura, Aurélio 
Valente, celebrou a boa relação 
entre a Prefeitura e o Governo 
do Estado. “Essa parceria que o 
governador tem com Posse deu 
certo e traz muitos benefícios”, 
reconheceu ele.

Após a cerimônia de entrega 
de benefícios da habitação, o 
governador fez uma breve vis-
toria às obras de construção da 
nova sede do 24º Batalhão de 
Polícia Militar em Posse. A ini-
ciativa conta com investimento 

Investimento do Governo 
de Goiás no programa que 
auxilia famílias de baixa 
renda a custear moradia 
alcança R$ 2 milhões na 
cidade

Governador Ronaldo Caiado entrega cartões e escrituras em Posse: 
ações em várias frenteso

Governador participa de culto pelo
aniversário do bispo Oídes José do Carmo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do participou, na última segun-
da-feira, 5, do culto solene em 
ação de graças pelo aniversário 
de 71 anos do bispo Oídes José 
do Carmo, da Assembleia de 
Deus (AD) Ministério Madurei-
ra Campo Campinas. O evento 
reuniu cerca de 1.500 pastores 

e lideranças da igreja. “Estamos 
aqui celebrando um grande lí-
der, um homem de origem sim-
ples que soube levar a vida com 
retidão, podendo nos mostrar o 
que é ser temente a Deus”, disse 
Caiado sobre o aniversariante.

Durante a solenidade, o go-
vernador ressaltou os anos de-
dicados por Oídes à igreja em 
Goiás. “Seu ministério sempre 

atuou para ampliar a noção do 
povo goiano de solidariedade, 
amor ao próximo e enfrenta-
mento das dificuldades por 
meio da evangelização”, disse 
durante o evento realizado na 
sede estadual da AD Ministério 
Madureira.

Em Goiânia, a Assembleia 
de Deus Ministério Madurei-
ra de Campinas teve início em 

1958, com a direção do pastor 
Albino Gonçalves Boaventura. 
Hoje, trata-se de uma rede de 
mais de 450 igrejas espalhadas 
na região metropolitana de 
Goiânia e no estado de Goiás. 
Em 2002, o bispo Oídes assu-
miu o cargo de pastor presi-
dente da instituição religiosa 
em Goiás. 

Ronaldo Caiado parabeniza bispo 
Oídes, da Assembleia de Deus, 

pelos 71 anos
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Alerta sobre câncer de pulmão durante 
mês de conscientização da doença

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) aler-
ta a população sobre o câncer 
de pulmão, considerado um 
dos tumores malignos mais co-
muns, com incidência mundial 
que aumenta cerca de 2% ao 
ano. Em 90% dos casos, a do-
ença está relacionada ao con-
sumo de derivados do tabaco e, 
no final do século XX, tornou-
-se uma das principais causas 
evitáveis de morte em todo o 
mundo. O alerta faz parte da 
campanha Agosto Branco, que 
reforça a necessidade de cons-
cientização sobre a doença a 
nível mundial. 

No Brasil, conforme as es-
timativas de 2023 do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), o 
câncer de pulmão foi o tercei-
ro mais comum em homens 
(18.020 novos casos) e o quar-

to entre as mulheres (14.540 
novos casos). Globalmente, é 
o câncer mais incidente entre 
os homens e o terceiro entre o 
público feminino. Em termos 
de mortalidade, lidera entre os 
homens e ocupa a segunda po-
sição entre as mulheres, segun-
do dados de 2020 que apontam 
2,2 milhões de novos casos, 
sendo 1,4 milhão em homens e 
770 mil em mulheres.

Goiás registrou no ano pas-
sado 1.049 mortes por câncer 
de pulmão, sendo 483 mulhe-
res e 566 homens. O levan-
tamento da Coordenação de 
Oncologia da SES leva em con-
sideração os dados do Sistema 
de Informações de Câncer (Sis-
can). No estado, a maioria dos 
casos diagnosticados de câncer 
de brônquios e pulmão rece-
beu tratamento tardiamente, 
ou seja, mais de 60 dias após o 
diagnóstico. A taxa de sobrevi-
da relativa em cinco anos para 
o câncer de pulmão é de 18%, 
sendo 15% para homens e 21% 
para mulheres. Apenas 16% dos 
casos são diagnosticados em 
estágio inicial, com uma taxa 
de sobrevida de cinco anos de 
56%.

“O atraso no início do tra-
tamento do câncer pode ter 
diversas consequências nega-

tivas para o paciente, como a 
progressão da doença, redução 
das chances de cura e piora 
na qualidade de vida”, afirma 
o coordenador de Oncologia 
da SES, Kleber Júnior Rodri-
gues Monteiro. O tabagismo e 
a exposição passiva ao tabaco 
são importantes fatores de ris-
co para o desenvolvimento de 
uma série de doenças crôni-
cas, tais como câncer, doenças 

pulmonares e doenças car-
diovasculares, de modo que o 
uso do tabaco continua sendo 
líder global entre as causas de 
mortes evitáveis. Entre os prin-
cipais sintomas do câncer de 
pulmão, estão dores no peito, 
tosse e rouquidão insistente, 
emagrecimento sem motivo, 
dificuldade para respirar, es-
carro com sangue e hemoptise 

(sangramento pelas vias respi-
ratórias). 

O rastreamento do câncer 
de pulmão tem como objetivo 
detectar a doença em estágios 
iniciais através da tomografia 
computadorizada. É recomen-
dado para pacientes entre 55 e 
80 anos com histórico signifi-
cativo de tabagismo ou expo-
sição a outros fatores de risco. 
O diagnóstico do câncer de 
pulmão pode ser feito por meio 
de exames como radiografia e 
tomografia computadorizada 
do tórax. A biópsia guiada por 
imagem é frequentemente rea-
lizada para confirmar patologi-
camente a presença do câncer. 
Exames complementares como 
PET-SCAN e ressonância mag-
nética podem ser solicitados 
para avaliar a extensão da do-
ença.

Tratamento
O tratamento da doença 

hoje é realizado, prioritaria-
mente, no Hospital do Câncer 
Araújo Jorge, que conta, des-
de 2019, com apoio financeiro 
do Estado, por meio do Plano 
de Fortalecimento. Em 2024, 
a contrapartida estadual foi 
renovada e a previsão é de re-
passes na ordem de R$ 21,6 mi-
lhões ao hospital.

Atraso no tratamento 
pode levar a 
consequências negativas, 
como progressão da 
doença e redução das 
chances de cura. Goiás 
registrou mais de mil 
mortes de câncer de 
pulmão em 2023

Mês de conscientização do câncer de pulmão: em 90%
dos casos, doença está relacionada ao consumo do tabaco 

Caiado entrega 317 cartões do
Aluguel Social e 23 escrituras em Posse

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado entregou, na terça-
-feira (06/08), 317 cartões do 
programa Pra Ter Onde Morar 
- Aluguel Social e 23 escrituras 
de regularização fundiária em 
Posse. “A cada nova vinda ao 
Nordeste goiano trazemos de-
senvolvimento, investimento 
e melhorias para as cidades. 
Quando se tem responsabili-
dade, o resultado acontece e 
o povo reconhece o trabalho. 
Tanto que Goiás é o estado 
mais bem avaliado do Brasil”, 
celebrou ele.

Em discurso às famílias con-
templadas, Caiado reiterou que 

a política habitacional do Esta-
do atua em várias frentes para 
garantir acesso à moradia e 
dignidade aos goianos de todas 
as regiões. Somente em Posse 
o investimento no Aluguel So-
cial já chega a R$ 2 milhões. A 

iniciativa do Governo de Goiás 
concede benefício mensal de 
R$ 350 para auxiliar famílias 
em situação de vulnerabilidade 
a custear despesas de moradia. 

O Aluguel Social “é refle-
xo do compromisso da gestão 

com o cidadão goiano”, definiu 
o vice-presidente da Agência 
Goiana de Habitação (Agehab), 
Wendel Garcia. O programa 
atende a critérios como residir 
no município há pelo menos 
três anos, não possuir imóvel 
próprio e estar inscrito no Ca-
dastro Único (CadÚnico) do 
governo federal. O benefício é 
pago por 18 meses. Os novos 
contemplados foram convoca-
dos para apresentação de do-
cumentos e comprovação de 
atendimento dos requisitos.

“Nesse momento que es-
tamos vivendo, com as coisas 
muito caras, vai ser muito im-
portante [receber o benefício]. 
Pago aluguel e tenho três filhos. 
Muito obrigada, de coração”, 
agradeceu Adriana Francisca 
Dourada, que recebeu o cartão 
das mãos do governador.

Já Maria Helena Magalhães 
dos Anjos foi contemplada com 
a escritura de sua propriedade, 
um sonho que esperava realizar 

há muitos anos. “Feliz demais, 
porque esse é um tesouro”, de-
finiu. Atualmente, há mais 38 
processos de regularização 
fundiária em andamento no 
município. O reconhecimento 
do direito sobre os imóveis traz 
segurança jurídica às famílias.

Outros investimentos esta-
duais em habitação já chega-
ram ao município. Entre eles 
estão 50 casas a custo zero, 
com aporte estadual de R$ 6,3 
milhões. O secretário munici-
pal de Infraestrutura, Aurélio 
Valente, celebrou a boa relação 
entre a Prefeitura e o Governo 
do Estado. “Essa parceria que o 
governador tem com Posse deu 
certo e traz muitos benefícios”, 
reconheceu ele.

Após a cerimônia de entrega 
de benefícios da habitação, o 
governador fez uma breve vis-
toria às obras de construção da 
nova sede do 24º Batalhão de 
Polícia Militar em Posse. A ini-
ciativa conta com investimento 

Investimento do Governo 
de Goiás no programa que 
auxilia famílias de baixa 
renda a custear moradia 
alcança R$ 2 milhões na 
cidade

Governador Ronaldo Caiado entrega cartões e escrituras em Posse: 
ações em várias frenteso

Governador participa de culto pelo
aniversário do bispo Oídes José do Carmo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do participou, na última segun-
da-feira, 5, do culto solene em 
ação de graças pelo aniversário 
de 71 anos do bispo Oídes José 
do Carmo, da Assembleia de 
Deus (AD) Ministério Madurei-
ra Campo Campinas. O evento 
reuniu cerca de 1.500 pastores 

e lideranças da igreja. “Estamos 
aqui celebrando um grande lí-
der, um homem de origem sim-
ples que soube levar a vida com 
retidão, podendo nos mostrar o 
que é ser temente a Deus”, disse 
Caiado sobre o aniversariante.

Durante a solenidade, o go-
vernador ressaltou os anos de-
dicados por Oídes à igreja em 
Goiás. “Seu ministério sempre 

atuou para ampliar a noção do 
povo goiano de solidariedade, 
amor ao próximo e enfrenta-
mento das dificuldades por 
meio da evangelização”, disse 
durante o evento realizado na 
sede estadual da AD Ministério 
Madureira.

Em Goiânia, a Assembleia 
de Deus Ministério Madurei-
ra de Campinas teve início em 

1958, com a direção do pastor 
Albino Gonçalves Boaventura. 
Hoje, trata-se de uma rede de 
mais de 450 igrejas espalhadas 
na região metropolitana de 
Goiânia e no estado de Goiás. 
Em 2002, o bispo Oídes assu-
miu o cargo de pastor presi-
dente da instituição religiosa 
em Goiás. 

Ronaldo Caiado parabeniza bispo 
Oídes, da Assembleia de Deus, 

pelos 71 anos
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O primeiro debate eleitoral entre os prefeitáveis de Goiâ-
nia acontece amanhã (08), na TV Sucesso Band, a partir das 
22:15. A novidade fica por conta da ampla adesão ao con-
vite, com seis dos sete prefeitáveis confirmando presença. 
Apenas o candidato do UP, Professor Pantaleão, não confir-
mou presença até a tarde de ontem (06). Será uma excelente 
oportunidade para que os postulantes à sucessão de Rogério 
Cruz (SD) apresentem suas primeiras estratégias para ten-
tar convencer parte dos 70% de eleitores ainda indecisos na 
Capital para definirem o voto antes do dia 6 de outubro, ou, 
pelo menos, estimular as pessoas a buscar mais informações 
sobre currículos e planos de governo. Ninguém ainda deixou 
transparecer qual a estratégia que será usada neste primeiro 
debate, porém, ao que tudo indica, o principal foco dos can-
didatos será uma avaliação da atual gestão e o apontamen-
to de deficiências e queixas da população. É provável que o 
candidato do PL, Fred Rodrigues e a candidata do PT, Adria-
na Accorsi, poderão emular assuntos nacionais (estimula-
dos pelo primeiro). Já os demais, Vanderlan Cardoso (PSD), 
Sandro Mabel (UB), Rogério Cruz e Matheus Ribeiro (PSDB) 
se concentrarão nas discussões municipais. Eventualmente, 
o candidato da base poderá evocar o apoio do governador 
Ronaldo Caiado (UB) e experiência em gestão, enquanto o 
atual prefeito fará exposição de ações da sua administração. 
Vanderlan Cardoso deve intensificar o bom desempenho 
nas duas últimas eleições e, também, o fato de ter gerido o 
município de Senador Canedo, com boa aprovação e Ma-
theus Ribeiro pode evocar a figura da mudança e juventude.   

Debate pode destravar 
eleitorado indeciso

Como fica? 
Apesar da indicação do vice 
de Vanderlan Cardoso (PSD), 
em ata, pelo diretório munici-
pal do PP, dirigentes estaduais 
do Progressistas, declararam 
apoio a Sandro Mabel (MDB).

Anunciou
De qualquer forma, Vander-
lan Cardoso anunciou Paulo 
Daher (PP) como vice em sua 
chapa. Integrantes das executi-
vas estadual e municipal do PP, 
devem questionar, na justiça, a 
ata que deliberou em favor da 
Daher.

Consequências
Mas, o diretório regional do PP, 
deve convocar uma reunião 
para ratificar a ata que indicou 
o vice na chapa de Vanderlan 
Cardoso, inclusive, com desti-
tuição do diretório municipal.

E aí?
É um potencial desgaste polí-
tico e judicial que se avizinha 
na campanha de Vanderlan 
Cardoso, caso haja anulação 
do texto da ata e Paulo Daher 
não seja efetivado como vice 
na chapa.        

Críticas
O vice-governador e presiden-
te do MDB estadual, Daniel 
Vilela, aproveitou a convenção 
do União Brasil para avaliar a 
gestão Rogério Cruz (SD): de-
sapontou as expectativas.      

O afastamento
Poucos meses após tomar pos-
se, em virtude da perda de Ma-
guito Vilela (MDB), vencedor 
das eleições de 2020, o prefeito 
Rogério Cruz se afastou de Da-
niel Vilela, após divergências.   

A previsão
Muitos analistas políticos pre-
viram que o afastamento de 
Cruz do grupo Vilelista, seria 
prejudicial à gestão, diante da 
perda da experiência admi-
nistrativa das lideranças eme-
debistas que se desligaram da 
prefeitura.   

Força do mandato
A equipe de Rogério Cruz apos-
ta na força de candidatos a ve-
reador, detentores de mandato, 
como estratégia para reverter 
pontos desfavoráveis nas pes-
quisas de opinião.  

Bolsonarismo
Com a definição por Leonardo 
Rizzo como vice de Fred Rodri-
gues (PL), lideranças ligadas ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
comemoraram o anúncio de 
uma chapa de direita raiz.    

O governador do Minesotta, Tim Waltz, é o tipo de políti-
co que não conhece limites para descrever seus adversários, 
assim como Donald Trump, não guarda palavras.

Waltz será uma espécie de antídoto para desconstruir o 
verborrágico candidato Republicano, já alcunhando trum-
pistas de “esquisitões”.

Enquanto isso, Kamala Harris começa a liderar a maioria 
das pesquisas de opinião, pressionando o adversário a cada 
nova semana.

Campanha Republicana 
recebe mais um duro golpe 
com anúncio de Tim Waltz: 

tão ácido quanto Trump

Luis Otávio disputa cargo
de prefeito de Cristalina
com apoio de oito partidos

Redação

Cristalina fez história, sá-
bado (03), com a realização 
da maior convenção partidá-
ria já realizada no município. 
O evento, que aconteceu na 
AABB, foi um marco para a pré-
-candidatura de Dr. Luis Otávio 
à prefeitura de Cristalina pelo 
Partido Liberal (PL), reunindo 
uma ampla coalizão de parti-
dos em torno do seu nome.

A convenção contou com 
a presença de diversos parti-
dos aliados, incluindo MDB, 
Republicanos, Solidariedade, 
Progressistas, PDT, PSB e Po-
demos, que se uniram ao PL 
para formalizar seu apoio ao 
Dr. Luis.

Um dos pontos altos da con-
venção foi a homologação da 

vice-prefeita na chapa de Dr. 
Luis. O nome escolhido pelo 
seu grupo político foi a respei-
tada vereadora de Cristalina, 
Luciana Cândida (Republica-
nos).

Além disso, Dr. Luis Otá-
vio, amplamente respeitado 
no meio político, recebeu em 
sua convenção partidária figu-
ras importantes, como o sena-
dor e presidente do PL Goiás, 
Wilder Morais (PL); o senador 
Izalci Lucas; o deputado fede-
ral Jeferson Rodrigues (Repu-
blicanos); a deputada federal 
Marussa Boldrin (MDB); o de-
putado federal Júlio Cesar Ri-
beiro (Republicanos); o depu-
tado estadual Cristóvão Tormin 
(PRD); e o deputado estadual 
Amilton Filho (MDB).

Luis Otávio: aliança em prol de Cristalina

MDB aposta em Rogério
Troncoso para conquistar
a prefeitura de Morrinho

Redação

A convenção do MDB em 
Morrinhos oficializou Rogé-
rio Troncoso como candidato 
a prefeito da cidade. O evento 
contou com a presença de im-
portantes lideranças políticas 
do estado, incluindo o vice-go-
vernador e presidente do MDB 
regional, Daniel Vilela.

Em seu discurso, Daniel Vi-
lela elogiou a trajetória de Ro-
gério Troncoso, destacando 
sua experiência e competência 
como administrador público. 
“Rogério Troncoso é um dos 
melhores gestores públicos do 
estado”, disse. Segundo o vi-
ce-governador, o candidato já 
demonstrou sua capacidade 
ao longo dos seus mandatos - 
ele já foi prefeito na cidade por 

quatro mandatos.
O deputado Estadual Cairo 

Salim (PSD) também compa-
receu à convenção e declarou 
total apoio à candidatura de 
Rogério Troncoso. “Junto com 
Daniel Vilela, vou entrar na sua 
campanha de corpo e alma. 
Você é o melhor nome para ad-
ministrar Morrinhos”.

Rogério Troncoso, em seu 
discurso, comprometeu-se a 
fazer a melhor gestão de sua 
carreira, destacando o apren-
dizado ao longo dos anos e sua 
dedicação à população. “Nós 
somos tocadores de obras. 
Sempre fizemos as coisas acon-
tecerem. Hoje, o mundo mo-
derno exige cuidar das pessoas, 
das famílias, dos mais carentes, 
dos idosos e das crianças”, afir-
mou o candidato do MDB.

Daniel Vilela e Rogério Troncoso: apoio em Morrinhos
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Bolsonaro avaliza nomes de policiais e 
reforça discurso linha-dura 

Folhapress

Enquanto reforça um dis-
curso linha-dura na segurança 
pública de olho nas eleições de 
2026, o PL buscou dar protago-
nismo a policiais militares, de-
legados, militares do Exército e 
até guardas municipais na for-
mação das chapas que vão con-
correr às prefeituras neste ano.

O partido do ex-presidente 
Jair Bolsonaro indicou nomes 
ligados às forças de segurança 
para concorrer a prefeito ou de 
vice-prefeito nas eleições pelas 
prefeituras de dez capitais bra-
sileiras.

Dentre os 14 candidatos a 
prefeito do partido, 4 são poli-
ciais. Em outras sete capitais, 
nomes do PL ligados às forças 
de segurança devem ocupar o 
posto de vice. Na maioria dos 
casos, a escolha teve interfe-
rência direta de Bolsonaro.

Mesmo sendo responsabi-
lidade dos governos estaduais, 
segundo a Constituição, a se-
gurança pública está no centro 
da preocupação dos brasileiros 
e deve ganhar tração no debate 
eleitoral dos municípios.

Em Goiânia, Fred Rodri-
gues (PL) convidou o delegado 
Humberto Teófilo (DC) para 
vice em sua chapa, mas, no 
último dia das convenções es-
colheu o empresário Leonardo 
Rizzo (Novo). Já em Cuiabá, o 
deputado Abílio Brunini terá 
como colega de chapa a coro-
nel da PM Vânia Rosa, filiada 
ao Novo.

São Paulo: vitrine
O bolsonarismo pretende 

atacar este flanco nas grandes 
cidades, tendo São Paulo como 
vitrine. O coronel da reserva Ri-
cardo Mello Araújo (PL) foi in-
dicado para vice do prefeito Ri-
cardo Nunes (MDB), que busca 
a reeleição.

O ex-Rota foi escolhido por 
Bolsonaro, que se manteve irre-
dutível na indicação a despeito 
da resistência do prefeito. A 
candidatura foi endossada pelo 
governador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), que também é 
militar da reserva. “É uma pes-
soa que tem identidade com 
um tema muito caro para a ci-
dade de São Paulo hoje, que é 
o tema da segurança”, afirmou 
o governador em junho após a 
definição do vice.

O padrão se repetiu nas se-
manas seguintes em capitais 
onde o PL indicará o vice. Em 
Porto Alegre, a escolhida para 
compor a chapa com o prefeito 
Sebastião Melo (MDB) foi a te-
nente-coronel do Exército Beti-
na Worm.

O nome foi apresentado na 
convenção do PL, realizada no 
dia 26 com a presença de Bol-
sonaro. Com uma trajetória de 
35 anos nas Forças Armadas, 

ela nunca disputou cargos ele-
tivos. Foi indicada para disputa 
por outro militar, o deputado 
federal Coronel Luciano Zucco.

Em Florianópolis, a verea-
dora Maryanne Mattos (PL) foi 
referendada em convenção no 
dia 27 como vice na chapa do 
prefeito Topazio Neto (PSD), 
que vai concorrer a um novo 
mandato. Maryanne é guar-
da municipal desde 2004, foi 
primeira mulher comandar a 
corporação e também foi se-
cretária municipal de Seguran-
ça Pública na gestão do então 
prefeito Gean Loureiro (União 
Brasil).

Ela rompeu com o prefeito 
em 2019 e foi para a oposição, 
elegendo-se vereadora pelo PL 
no ano seguinte. Na Câmara, 
ganhou notoriedade ao propor 
um projeto de lei que institui o 
“Dia do Batman”, destacando o 
personagem como um símbolo 
do combate à criminalidade.

Com a renúncia de Loureiro 
para concorrer ao Governo de 
Santa Catarina em 2022, apro-
ximou-se de seu sucessor, To-
pazio Neto. Sua indicação ao 
posto de vice aprofunda a di-
gital bolsonarista da chapa do 
prefeito, hoje próximo do go-
vernador Jorginho Mello (PL).

Mais policiais
Na reta final do prazo final 

as convenções, que se encerrou 
segunda-feira (5), Bolsonaro 
se movimentou para emplacar 
outros candidatos ligados às 
forças de segurança.

Foi o caso de Campo Gran-
de, em Mato Grosso do Sul, 
onde o PL se aliou o PSDB com 
o aval dele, em um movimen-
to que implodiu a aliança do 
partido com o PP da senadora 
Tereza Cristina. O PL endossou 
a candidatura a prefeito do de-

putado Beto Pereira (PSDB) e 
indicou como vice a Coronel 
Neidy (PL), que foi subcoman-
dante-geral da Polícia Militar 
e primeira mulher a chegar ao 
coronelato no estado. A escolha 
foi selada na terça-feira (30), 
em Brasília, em uma reunião 
com Bolsonaro.

Apesar de nunca ter ocupa-
do cargos eletivos, Neidy não 
é exatamente uma novata na 
política. Em 2022, ela foi can-
didata a deputada federal pelo 
PSDB, mas teve 10,9 mil votos e 
ficou como quarta suplente do 
partido.

Outra articulação com a di-
gital de Bolsonaro foi selada na 
quinta-feira (1º) em Boa Vista, 
capital de Roraima. O PL deci-
diu apoiar a reeleição do pre-
feito Arthur Henrique (MDB), 
aliado do ex-senador Romero 
Jucá (MDB), movimento que 
colocou o ex-presidente em 
campo oposto ao do governa-
dor Antonio Denarium (PP).

O vice na chapa será o te-
nente-coronel do Exército 
Marcelo Zeitoune, militar que 
atuou em Roraima entre 2010 e 
2012 e entre 2015 e 2016, estava 
em Brasília e retornou a Rorai-
ma em 2023. Em nota, a coliga-
ção destacou que o candidato 
e sua família têm moradia fixa 
em Boa Vista. Na capital fede-
ral, ele foi médico da Coorde-
nação de Saúde da Presidência 
da República, chegou a assinar 
relatórios médicos de Bolsona-
ro durante a pandemia e foi um 
dos assessores que o acompa-
nharam na viagem para os Es-
tados Unidos em dezembro de 
2022, nas vésperas da posse de 
Lula (PT).

Na sexta-feira (2) foi a vez 
do deputado estadual Bruno 
Engler (PL) confirmar sua can-
didatura em Belo Horizonte 

e indicar como vice a coronel 
Claudia Romualdo (PL), que 
foi comandante da PM em Mi-
nas Gerais.

Delegados e PMs
Entre os 14 candidatos a 

prefeito do PL nas capitais, 2 
são delegados e 2 são PMs. O 
principal nome da lista e qua-
dro mais próximo a Bolsonaro 
é o deputado federal Alexandre 
Ramagem, escolhido para de-
safiar o prefeito Eduardo Paes 
(PSD), que tenta a reeleição no 
Rio de Janeiro. Ramagem é in-
vestigado pela Polícia Federal, 
que apura uma suposta estru-
tura de monitoramento ilegal 
na Abin (Agência Brasileira de 
Inteligência) no período em 
que era ex-diretor da agência. 
Segundo as investigações, o ór-
gão federal espionou desafetos 
políticos, magistrados e jorna-
listas.

Em Belém, o nome escolhi-
do pelo PL para a disputa é o do 
deputado federal Éder Mauro, 
delegado da Polícia Civil que 
tem a segurança como uma 
de suas principais bandeiras. 
Em entrevistas e discursos no 
Congresso, afirma ter matado 
“muita gente” quando delega-
do da polícia paraense.

Dois capitães da Polícia Mi-
litar também vão para as urnas 
com o apoio do ex-presidente. 
O deputado Capitão Alberto 
Neto (PL) vai concorrer à em 
Manaus com aval de Bolsonaro, 
que optou por manter o aliado 
na disputa em detrimento de 
uma antiga aliança com o go-
vernador Wilson Lima (União 
Brasil).

Em Vitória, no Espírito San-
to, o candidato à prefeitura será 
o deputado estadual Capitão 
Assumção (PL), que escolheu a 
também policial militar Mayra 

Marcarini para vice. Assumção 
é investigado no STF (Supremo 
Tribunal Federal) por suspeita 
de participação em atos anti-
democráticos e chegou a ser 
preso em fevereiro após o des-
cumprimento de medidas im-
postas pelo ministro Alexandre 
de Moraes.

Em outras duas capitais, 
os candidatos a prefeito do PL 
escolheram policiais filiados a 
outros partidos para compor 
como vice.

“Cabo eleitoral de luxo”
Longe do Planalto e circu-

lando o país, o casal Jair Bol-
sonaro e Michelle Bolsonaro 
busca reverter a imagem do 
passado de cabo eleitoral de 
insucesso. Diferentemente da 
última eleição municipal, em 
2020, quando Bolsonaro estava 
na Presidência da República, o 
ex-presidente está mais ativo 
nas eleições para prefeito nes-
te ano e atuante, viajando em 
campanha para seus aliados. 
Também diverso de quatro 
anos atrás, o ex-chefe do Exe-
cutivo trocou as lives pedindo 
votos para seus aliados pelas 
ruas, em carreatas e manifes-
tações.

Forte exemplo dessa nova 
postura ocorreu ontem (3/8), 
durante a convenção do MDB 
que oficializou a candidatura 
do prefeito de São Paulo, Ricar-
do Nunes, à reeleição. O evento, 
no estacionamento da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo 
(Alesp), contou com a presença 
de Bolsonaro, do governador 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), do ex-presidente Michel 
Temer (MDB) e da ex-primeira-
-dama Michelle Bolsonaro.

Nomes ligados às forças 
de segurança serão 
candidatos a prefeito ou 
vice-prefeito pelo PL, 
com orientação do ex-
presidente

Jair Bolsonaro e o coronel da reserva Ricardo Mello Araújo na pré-campanha de Ricardo \Nunes (SP)
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Entre mil reflexões

Inglid Martins

M
arco Nani-
ni, um dos 
m a i o r e s 
nomes da 
d r a m a t u r-

gia brasileira retorna aos pal-
cos goianos com o espetáculo 
“Traidor”, que será apresentado 
no Teatro Goiânia em três ses-
sões: 9 e 10 de agosto, às 21h, e 
11 de agosto, às 19h. Conside-
rada uma das melhores produ-
ções de 2023, a peça, escrita e 
dirigida por Gerald Thomas, 
marca a retomada da parceria 
bem-sucedida entre Nanini e 
Thomas, que começou há 18 
anos com o aclamado “Um Cir-
co de Rins e Fígados”.

“Traidor” explora o homem 
contemporâneo através de um 
fluxo de consciência que leva o 
espectador a um delírio psico-
lógico. Nanini, conhecido por 
sua capacidade de mergulhar 
em profundidades emocionais 
e intelectuais, traz uma inter-
pretação que reflete sobre as 
complexidades do mundo atu-
al.

Marco Nanini é um dos no-
mes mais respeitados do teatro, 
cinema e televisão no Brasil. 
Com uma carreira que abran-
ge mais de quatro décadas, 
Nanini é reconhecido por sua 
versatilidade e profundidade 
como ator. Seu início no teatro 
foi marcado por papéis me-
moráveis em montagens como 
“Roda Viva” e “O Pagador de 
Promessas”.

Na televisão, Nanini se des-
tacou em papéis icônicos como 
o protagonista da série “A Gran-
de Família”, onde interpretou 
Lineu, um personagem que se 
tornou símbolo do humor e da 
crítica social. Seu trabalho na 
televisão também inclui a re-
nomada novela “Dancin’ Days” 
e participações em outras pro-
duções que solidificaram seu 
status como um dos maiores 
talentos da dramaturgia brasi-
leira.

No cinema, Nanini partici-
pou de filmes que se tornaram 
clássicos, como “Eu Sei Que 
Vou Te Amar” e “O Quatrilho”. 
Sua capacidade de se transfor-
mar para cada papel, aliada à 
sua presença de palco marcan-
te, lhe rendeu diversos prêmios 
e reconhecimento pela crítica.

Em entrevista ao jornal Diá-
rio da Manhã, Nanini expressa 
seu entusiasmo por retornar 
ao trabalho com Gerald Tho-

mas após quase duas décadas. 
“Quando me dei conta, o espe-
táculo anterior com o Gerald já 
tinha 18 anos, eu achava que 
tinha sido ontem. A construção 
de ‘Traidor’ foi semelhante a 
do ‘Circo’: trocávamos e-mails 
diários com o texto e discutía-
mos a evolução”, conta o ator.

Gerald Thomas, por sua vez, 
é um nome fundamental na 
cena teatral brasileira, conhe-
cido por sua abordagem inova-
dora à dramaturgia. Com uma 
carreira de quatro décadas, 
Thomas se destacou com “Um 
Circo de Rins e Fígados” (2006), 

recebendo reconhecimento 
nacional por seu trabalho que 
desafia convenções e explora a 
condição humana de maneira 
intensa.

Além de ser conhecido por 
seu enfoque na estética e no 
conceito de “teatro total”, que 
busca integrar diversas formas 
de expressão artística para criar 
uma experiência completa para 
o público. Ele frequentemente 
utiliza elementos visuais, sono-
ros e performáticos para apro-
fundar a narrativa e engajar a 
audiência em um diálogo mul-
tifacetado com o espetáculo.

Em “Traidor”, ele continua 
sua colaboração com Marco 
Nanini, explorando as comple-
xidades da natureza humana e 
as pressões sociais e culturais 
atuais e com a sua visão ino-
vadora promete oferecer uma 
experiência teatral profunda e 
provocativa, que ressoa com as 
complexidades da vida moder-
na.

Vida contemporânea
Nanini se conecta com a 

proposta de “Traidor” devido à 
sua relevância contemporânea. 
“O texto retrata o mundo atual, 

onde todos somos traidores de 
nós mesmos ao tentar atender 
às expectativas externas”, ex-
plica. Ele descreve seu perso-
nagem como alguém que está 
em constante reflexão e delírio, 
“entre mil reflexões, os temas 
mudam em segundos”, refle-
tindo sobre a era digital e suas 
implicações humanas.

A preparação para o papel 
envolveu um processo inten-
so de pesquisa e troca com o 
diretor e outros artistas. “Foi 
fundamental buscar referên-
cias e ter uma troca constante 
para construir o personagem”, 
revela Nanini. Ele também 
compartilha suas expectativas 
para as apresentações em Goi-
ânia, destacando a empolgação 
por reencontrar o público da 
cidade após um longo período. 
“Faz bastante tempo que não 
me apresento em Goiânia, e 
estou animado por voltar a me 
encontrar com o público no Te-
atro Goiânia”, diz.

Sobre a importância do te-
atro em tempos contempo-
râneos, Nanini afirma que a 
experiência presencial é essen-
cial. “Meu personagem inicia o 
espetáculo dizendo: ‘eu ainda 
sou real!’ Isso ressalta a im-
portância da experiência hu-
mana e presencial que o teatro 
proporciona. As artes cênicas 
sempre desempenharam um 
papel crucial na construção das 
sociedades, e isso continua ver-
dadeiro hoje”, conclui.

Os ingressos para “Traidor” 
variam de R$ 60 a R$ 170, com 
opção de entrada solidária 
mediante doação de 1 kg de 
alimento não perecível. As ven-
das estão disponíveis pelo site 
[www.sympla.com.br] http://
www.sympla.com.br), na Ko-
miketo Sanduicheria da Aveni-
da T-4, e na bilheteira do teatro 
nos dias das apresentações.

TRAIDOR
Marco Nanini

Teatro Goiânia
R. 23, 252, St. Central

Sexta e sábado, às 21h
Domingo, às 19h

Ator Marco Nanini, um 
dos maiores de sua 
geração, apresenta 
espetáculo ‘Traidor’ 
no Teatro Goiânia. Ao 
DM, artista expressa 
entusiasmo por retornar 
ao trabalho com 
dramaturgo Gerald 
Thomas após décadas

Marco Nanini se tornou nas últimas décadas um dos mais respeitados atores

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Quando me 
dei conta, o 
espetáculo 

anterior com o 
Gerald já tinha 18 
anos, eu achava 
que tinha sido 
ontem” - Marco 
Nanini, ator

MATHEUS JOSÉ MARIA/ DIVULGAÇÃO
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Amarê Fashion 
movimenta Oscar 

Ricardo Vinícius

Goiânia é palco pela terceira 
vez do maior evento de moda 
do estado, com o tema “Cone-
xões” e a importância da In-
teligência Artificial (IA) como 
ferramenta para o desenvolvi-
mento do mercado. A Semana 
da Moda goiana começa hoje e 
vai até dia 10 agosto, no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, com 
entrada gratuita.

Para participar é preciso 
fazer a inscrição pelo site. Pa-
lestras e talks são abertos ao 
público e possuem limite de lu-
gares. Para assistir aos desfiles é 
necessário convite.

São desfiles, palestras e 
talks, além de rodadas de negó-
cios e exposição. Com início às 
13 horas para o público, sendo 
o primeiro evento do dia 7, às 
14h, o desfile “Monumento em 
Movimento”, com peças inspi-
radas na arquitetura da cida-
de de Goiânia, com 13 marcas 
autorais que participaram da 
trilha de aceleração do Sebrae 
Goiás.

O line-up trará também 
Amarelo Mix e Jerônima Baco, 
além das palestras sobre “Ca-
nais de Vendas e Inovação - A 
Revolução nas Confecções” e 
de Alice Ferraz sobre “Empre-
endedorismo, moda e comuni-

cação no mundo digital”.
Ainda na abertura, às 19h10, 

acontecerá a abertura oficial da 
Amarê Fashion e o lançamento 
do Guia de Inteligência Artifi-
cial para PMEs, seguido pelo 
desfile Senac Fashion School, 
mentorado por Jum Nakao que 
tem mais de 40 anos de proje-
ção no mercado e é reconhe-
cido por seus trabalhos, como 
seu desfile “A Costura do Invisí-
vel”, um dos maiores desfiles do 
século pelo Museu de Moda de 
Paris e o desfile da década pela 
São Paulo Fashion Week.

Conforme Antônio Carlos 
de Souza Lima, diretor supe-
rintendente do Sebrae Goiás, 
os dois primeiros anos da Ama-
rê Fashion foram fundamentais 
para que o público entendesse 
qual seria o formato do empre-
endedorismo de moda goiano.

“Nesta 3ª edição, a Inteli-
gência Artificial se torna ponto 
de discussão junto ao tema Co-
nexões, pois queremos mostrar 
que o ‘humano com a tecnolo-
gia’ é importante assim como o 
‘humano com o humano’. O es-
paço para a diversidade de cor-
pos e falas - por meio de desfi-
les e talks/palestras - continua 
sendo uma premissa do nosso 
evento, assim como a valoriza-
ção das marcas locais”, afirma 
Antônio Carlos.

Amarê se concentra em trazer inclusão para ambiente fashion goiano

Entre hoje e sábado, 10, público acompanha desfiles e 
palestras, bem como exposição e rodadas de negócios

DIVULGAÇÃO

Evento traz novidade
para pequenos empresários

Além da banda paulista, o 
Cidade Rock de agosto reúne 
também nomes fortes da cena 
local, como a Aurora Rules, 
banda de post-hardcore com 
mais de 15 mil seguidores no 
Spotify e mais de 15 anos de es-
trada, com três álbuns e um EP 
já lançados.

Outro destaque é a Burning 
Rage, que retoma as atividades 
após um período de “férias” e 
prepara o lançamento de um 
novo trabalho. Formada em 
2018, a banda segue a linha do 
hardcore melódico, que se tor-
nou muito popular no fim dos 
anos 90.

Os outros representantes 
goianos dessa edição do Cida-
de Rock são a Sótão, criada em 
2015 e que traz influências que 
vão do pop-punk e post-har-
dcore ao post-punk, passan-
do por bandas como Fresno, 

Underoath, My Chemical Ro-
mance e Radiohead, e a Idos 
de Março, fundada em 2020 e 
que traz sonoridade conflitante 
entre sensibilidade e agressivi-
dade.

Os shows começam a partir 
das 19h acontece a apresenta-
ção do espetáculo de dança A 
Bruxa que Renasce, às 22h30, 
de concepção de Caye e sono-
plastia de Flávia Luacapu.

O espetáculo é uma perfor-
mance afro contemporânea 
sobre o surgimento de uma 
bruxa a partir do chamado dos 
tambores e mistura linguagens 
cênicas, capoeira, ijexá e dança 
contemporânea. Na área do bar 
também acontecem discoteca-
gens durante toda a noite com 
Chaul e Frozen Gabs tocando 
sets recheados de clássicos do 
rock.

Boas maneiras no elevador
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

O elevador é um local onde 
as pessoas não devem con-
versar. A vida pode ser mais 
prazerosa se incorporarmos 
pequenas atitudes que podem 
fazer a diferença no dia a dia. 
Ser cortês em qualquer lugar 
fará com que seja bem-visto e 
respeitado. A verticalização das 
cidades exige das pessoas uma 
nova postura – como se portar 
nas rápidas viagens de eleva-
dor, seja em prédios residen-
ciais ou profissionais. Deslizes 
de comportamento ocorrem de 
maneira sistemática nos rápi-
dos minutos em que se perma-
nece em espaço tão minúsculo, 
tão privado e ao mesmo tempo 
tão público.

É comum pessoas entrarem 
no local falando alto, e continu-
ar a conversa como se houvesse 
apenas o interlocutor por per-
to, obrigando outras pessoas a 
ouvir algo que não lhes interes-
sa. São atitudes inconvenientes 
que provocam constrangimen-
tos, e o silêncio é ouro durante 
as viagens de elevador. Algu-
mas cenas cotidianas parecem 
impensáveis atualmente. Pode 
esquecer aquela corridinha 
para se apertar em um elevador 
prestes a fechar suas portas. A 
conversa fiada entre desconhe-
cidos deve ser evitada. 

O certo. Evitar encostar nas 
paredes e barras do elevador. 
Se estiver carregando algo, não 

soltar no chão, e ao sair do ele-
vador limpar as mãos com ál-
cool em gel.

Seja educado, ao entrar 
cumprimentar quem está com 
aceno de cabeça, um sorriso ou 
no máximo, um olá, bom dia. 
Evite também a pressa. Somen-
te depois que as pessoas saírem 
do elevador é que as que estão 
esperando devem entrar. A pri-
mazia é de quem sai.

Os jovens deixam os mais 
velhos entrarem ou saírem pri-
meiro. Importante também é 
saber que, quando duas pesso-
as vão descer no mesmo andar, 
o homem ou o jovem devem 
dar passagem.

O comportamento dos usu-
ários mudou um pouco. Pri-
meiro, na hora de chamar o ele-
vador, muitos usam o cotovelo, 
o celular ou até a chave para 
apertar os botões e o álcool gel 
faz parte do cenário. Higiene e 
distanciamento dentro de um 
elevador são fundamentais. 
Um andar? Vá de escada. Se 
ficar por último, segure a porta 
para o primeiro que for entrar. 
Quem vai para andares mais 
alto, posiciona-se no fundo. Em 
elevador de empresa, o homem 
entra após a mulher, e deixa 
que ela saia primeiro.

Caso o elevador esteja cheio, 
o homem deve pedir licença e 
sair primeiro, abrindo espaço 
para a mulher. Evite se colocar 

bem na frente da porta do ele-
vador em locais de maior tráfe-
go, use a marcação no piso do 
elevador.

Errado.Conversar na fren-
te de estranhos sobre assuntos 
particulares. O dono do pedaço 
que segura a porta para conti-
nuar o papo. Evite atender o 
celular em meio ao elevador 
lotado. Ou fazer comentários 
sobre vizinhos com alguém da 
família do lado.

Críticas e comentários sobre 
a empresa, colegas e clientes 
nas curtas viagens entre anda-
res. Em prédio com ascensoris-
ta, esquecer de usar “por favor, 
4º andar”. Ao sair, agradeça a 
gentileza. Não jogue papel usa-
do ou outros objetos dentro do 
elevador. Deixar odor desagra-
dável.

Observações importantes. 
Se você deseja subir, aperte o 
botão com a seta para cima e, 
se deseja descer, aperte o botão 
da seta para baixo. Evite apertar 
os dois botões ao mesmo tem-
po.

Os portadores de deficiên-
cias e gestantes têm precedên-
cia singular. Use o elevador de 
serviço quando tiver sacolas 
grandes, malas e animais. Abrir 
espaço para quem pediu licen-
ça para sair primeiro.

MODA

Conversa fiada entre desconhecidos deve ser evitada
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Começa nesta quarta-fei-
ra, 7, e se estende até sábado, 
10, a décima edição do Aná-
polis Festival de Cinema. É 
uma realização da Art Vídeo 
Produções em parceria com a 
Prefeitura de Anápolis. A via-
bilidade financeira do projeto 
é garantida pelo Fundo Muni-
cipal de Cultura de Anápolis.

Com cinco dias de duração, 
o festival traz em sua progra-
mação mostras competitivas - 
Curta Anápolis, Curta Goiás e 
Curta Nacional –, encontro de 
cineclubistas, painéis, oficina 
e exibição de filmes infantis.  
A abertura oficial acontece 
às 19h, no Teatro Municipal, 
com a exibição do curta ‘Eu 
não nasci para isso’, do diretor 
Erick Eli, vencedor do Prêmio 
Incentivar do 9º Anápolis Fes-
tival de Cinema.

O Prêmio Incentivar, uma 
tradição desde as primeiras 
edições, visa fomentar o au-
diovisual anapolino. A prin-
cipal exigência para partici-
pação é que o realizador seja 
de Anápolis. O prêmio oferece 
R$ 33 mil para a produção de 
um curta-metragem, sempre 
exibido na abertura da edição 
subsequente do Anápolis Fes-
tival de Cinema.

A noite de estreia será tam-
bém a de exibição dos filmes 
selecionados para a Mostra 
Curta Anápolis. Memória Nos-
sa, com direção de Alba Cal-
das; Entredentes, de Daniel 
Duarte; Nata, dirigido por Erik 
Ely; MA/GO, de Lucas Montes, 
e Acordar Uma Última Vez... 
Para Nunca Mais, de Rei Souza

são as produções anapo-
linas que concorrem à pre-
miação no festival. Confira, ao 
final do texto, a programação 
completa do 10º Anápolis Fes-
tival de Cinema.

O coordenador do Festival, 
Djalma Rolim, afirma que o 
público terá acesso a uma se-
leção diversificada de filmes 
que refletem a riqueza cultu-
ral e a criatividade dos cineas-
tas brasileiros. Com inscrições 
recebidas de diversas partes 
do Brasil – foram 370 nesta 
edição -, o festival se destaca 
pela pluralidade de temas e 
estilos, com produções nos 
gêneros de ficção, documen-
tário e ficção infanto-juvenil.

Os cinco filmes seleciona-

dos em cada categoria con-
correm a prêmios de R$ 2 mil. 
Também serão conferidos 
prêmios no mesmo valor para 
os vencedores nas categorias 
Melhor diretor, Melhor atu-
ação, Melhor roteiro, Melhor 
fotografia e Melhor monta-
gem. 

FESTIVALZINHO
O Festivalzinho é uma ini-

ciativa especial do 10º Anápo-
lis Festival de Cinema, voltada 
para os alunos da rede muni-
cipal de ensino. Durante os 
quatro dias do evento, sempre 
às 9h e às 15h, ônibus espe-
cialmente organizados busca-
rão as crianças em suas esco-
las e as levarão de volta após 

as sessões. As exibições acon-
tecerão no Teatro Municipal 
e contarão com uma seleção 
de filmes da ANIMA MOSTRA 
INFANTIL, incluindo títulos 
como "Tardes no Escarafun-
cha," "Flores de Macaimbo-
ra," "Contos Mirabolantes - O 
Olho do Mapinguari," "Pala-
vras Mágicas," "Memórias da 
Infância," e "Anaclato, o Ba-
lão." 

Além disso, serão exibidos 
curtas do Projeto Alfabetiza-
ção Visual, produzidos pelos 
próprios alunos das escolas 
municipais, como "O Homem 
Banana," "O Provocador de 
Sorrisos," "Em Busca de um 
Sonho," "O Valor da Amiza-
de," e "A Saga de Emily."

HISTÓRICO
Criado em 2011, o Anápolis 

Festival de Cinema foi realizado 
anualmente até 2018, consoli-
dando-se no calendário nacional 
de festivais e como um evento de 
referência no cenário cultural do 
Centro-Oeste. Após uma pau-
sa, retomou suas atividades em 
2022 e agora celebra sua décima 
edição. 

O festival é reconhecido por 
sua contribuição para a difusão 
do cinema nacional e local, pro-
movendo a exibição e valoriza-
ção da produção cinematográ-
fica independente. Proporciona 
uma plataforma importante para 
novos talentos e profissionais ex-
perientes exibirem seus traba-
lhos e trocarem conhecimentos.

www.dmanapolis.com.br

10º Anápolis Festival de Cinema 
inicia atividades nesta quarta, 7
Com quatro dias de duração, evento cultural traz três mostras competitivas, debates, filmes infantis e oficina formativa

SÉTIMA ARTE

Festival é fruto de parceria entre a Prefeitura e a Art Vídeo Produções, com a viabilidade financeira garantida pelo Fundo Municipal de Cultura de Anápolis

7 de agosto – Teatro Mu-
nicipal

9h e 14h - Festivalzinho 
(filmes infantis para alunos 
de escolas da rede munici-
pal de ensino)

14h – Cine Sibasolly - Pai-
nel ‘Caminhos e desafios da 
produção audiovisual em 
Anápolis’, com participação 
dos realizadores: Alba Cal-
das, Daniel Duarte, Matheus 
Amorim e Rei Souza.

18h – Debate com os di-
retores dos curtas selecio-
nados na mostra Curta Aná-
polis: Alba Caldas, Daniel 
Duarte, Erik Eli, Lucas Mon-
tes e Rei Souza.

19h – Abertura oficial do 
10º Anápolis Festival de Ci-
nema

- Exibição do curta ‘Eu 
não nasci para isso’ – Erick 

Eli (vencedor do Prêmio In-
centivar do 9º Anápolis Fes-
tival de Cinema)

20h – Exibição dos filmes 
selecionados na mostra Cur-
ta Anápolis

Memória Nossa - Alba 
Caldas

Entredentes - Daniel Du-
arte

Nata - Erik Ely
MA/GO - Lucas Montes
Acordar Uma Última 

Vez... Para Nunca Mais - Rei 
Souza

8 de agosto – Teatro Mu-
nicipal

9h e 14h – Festivalzinho
14h – Cine Sibasolly - Pai-

nel Interativo com profis-
sionais goianos do mercado 
audiovisual: Érico Campos 
Rassi, Cristiane Miotto, Dani 

Helou e Micael Bispo.
18h - Debate com os re-

alizadores audiovisuais dos 
filmes selecionados na Mos-
tra Curta Goiás: Carlos Ci-
priano, Cesár Rodríguez Pu-
lido, Jadson Borges de Assis, 
Luis Calil, Manu Rodrigues e 
Mickael Roseno.

20h – Exibição dos filmes 
selecionados na mostra Cur-
ta Goiás:

Para Carlos - Carlos Ci-
priano

Atitudinal - César Rodrí-
guez Pulido

Darcy & Lena - Jadson 
Borges de Assis

Oração a Vácuo - Luis Ca-
lil

O Fim do Meu Mundo - 
Manu Rodrigues e Mickael 
Roseno

9 de agosto – Teatro Mu-
nicipal e Cine Sibasolly

9h  e 14h – Festivalzinho
14h às 17h – Cine Siba-

solly  - Oficina ‘Estratégias 
para Distribuição e Venda de 
Projetos Audiovisuais’ Ofici-
neira: Lidiana Reis

18h - Debate com os re-
alizadores audiovisuais dos 
filmes selecionados na mos-
tra Curta Nacional: Izzi Vi-
tório, Tita Maravilha e Bru-
no Victor, Helen Quintans, 
Leonardo Catapreta, Lucas 
Abrahão e Rodrigo de Mi-
randa

20h – Exibição dos filmes 
selecionados na mostra Cur-
ta Nacional

Pirenopolynda - Izzi Vitó-
rio, Tita Maravilha e Bruno 
Victor

A Lenda dos Cavaleiros 

da Água - Helen Quintans
Dona Beatriz Ñsîmba Vita 

- Leonardo Catapreta
Maputo - Lucas Abrahão
Caratapa - Rodrigo de Mi-

randa

10 de agosto 
9h às 12h – Cine Siba-

solly - Oficina ‘Estratégias 
para Distribuição e Venda de 
Projetos Audiovisuais’ - Ofi-
cineira: Lidiana Reis

9º Encontro Anápolis de 
Cineclubes

10h – Teatro Municipal 
- Mesa temática ‘Economia 
da cultura, coletivos e cine-
clubes’

14h – Cine Sibasolly - 
Mesa de Trabalho

18h – Teatro Municipal - 
Cerimônia de encerramento 
e premiação

Programação 10º Anápolis Festival de Cinema
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A convenção que confir-
mou Dr. Luiz como pré-candi-
dato à prefeitura de Nerópolis 
contou com a participação dos 
partidos aliados Republicanos, 
PSD, União Brasil, MDB e PL. 
O evento, realizado no último 
domingo, 4, reforçou o apoio 
da administração do atual pre-
feito, Gil Tavares, que desfruta 
de uma aprovação de 76% da 
população, segundo o Institu-
to Gazeta de Pesquisas (Igape).

Dr. Luiz, atualmente vice-
-prefeito e uma figura conhe-
cida por sua atuação na saú-
de pública, destaca-se como 
um dos principais candidatos 
na corrida eleitoral, contan-
do com o apoio estratégico de 
Gil Tavares. "Juntos chegamos 
até aqui e juntos iremos fazer 
muito mais ainda pela nossa 
querida Nerópolis. Confiar em 
Dr. Luiz é continuar o que está 
dando certo", declarou.

Durante a convenção, Dr. 
Luiz discursou sobre sua rela-
ção com o prefeito e o apoio 
que recebe nesta eleição. "Eu e 
o Gil temos uma empatia mui-
to grande e fazemos um tra-

balho em sinergia. Gil é com-
petente e dedicado às causas 
de Nerópolis. Buscamos em 
conjunto o melhor para nossa 
cidade", afirmou.

O vice-prefeito também 
enfatizou o apoio de mais da 
metade da Câmara Municipal 
e sua disposição para dialogar 
com todos os políticos locais. 
"Mantenho diálogo com todos 
os políticos de situação e opo-
sição em busca de consenso 
sobre minha pré-candidatura. 
Tenho também o apoio da mi-
nha esposa, meus dois filhos, 
meus cinco netos, para enfren-
tar esse novo desafio", ressal-
tou.

Na ocasião, o médico des-
tacou as principais conquis-
tas da administração atual, 
como os avanços na saúde e 
educação: "Em primeiro lugar 
destacaria nossa saúde que 
hoje é arrojada, equipada e 
com servidores qualificados. 
Temos prestado um serviço 
público de saúde com exames 
de imagem e laboratoriais, for-
necimento de remédios de alto 
custo, consultas e cirurgias. 
Inauguramos na área da Edu-
cação também duas novas es-

colas municipais, sendo uma 
com ensino em tempo integral 
e cursos profissionalizantes", 
pontuou.

Com a convenção, Dr. Luiz 
se posiciona como o princi-

pal candidato à prefeitura de 
Nerópolis, prometendo conti-
nuidade nas políticas públicas 
bem-sucedidas da atual admi-
nistração e buscando ampliar 
os avanços nas áreas prioritá-

rias para a população. Na pes-
quisa estimulada do Igape, o 
pré-candidato lidera com 38% 
das intenções de voto, enquan-
to sua principal adversária, Eli-
sa da Saúde, possui 23%.

DA REDAÇÃO 

Os partidos PP, Republi-
canos e Solidariedade oficia-
lizaram a candidatura de Dr. 
Geraldo Santana à reeleição 
como prefeito e de Gilda Naves 
como vice em Silvânia. A alian-
ça, carinhosamente apelidada 
de "GG" pelos eleitores, mar-
ca a união de dois líderes po-
pulares e experientes, criando 
um desafio significativo para a 
oposição liderada por Carlão.

Dr. Geraldo Santana, médi-
co e atual prefeito, busca conti-
nuar e expandir os projetos de 
sua administração. Gilda Na-
ves, ex-prefeita por dois man-
datos, retorna com a experiên-
cia e popularidade adquiridas 
em suas gestões anteriores. 
Juntos, eles fortalecem a base 
governista e obrigam a oposi-
ção a reavaliar suas estratégias.

A chapa "GG" foi confirma-
da em convenção partidária 
nesta segunda-feira, 5, no Es-
paço Cultural Juvenal Tavares, 
que ficou lotado. Na ocasião, 
os três partidos também con-

firmaram os candidatos à Câ-
mara de Vereadores de Silvâ-
nia.

Os opositores têm se esfor-
çado para desarticular a alian-
ça, incluindo a disseminação 
de informações falsas sobre a 
inelegibilidade de Gilda Na-
ves. Contudo, o advogado da 
ex-prefeita, Rubens Fernando, 
esclareceu a situação, confir-
mando que Gilda está plena-

mente elegível. 
O especialista explicou que, 

apesar de uma das liminares 
ter sido suspensa, outras duas 
permanecem vigentes, garan-
tindo seu direito de concorrer. 
Além disso, a Lei Complemen-
tar 184 impede que a rejeição 
de contas pela Câmara de Ve-
readores gere inelegibilidade, 
a menos que haja imputação 
de débito, o que não ocorreu.

Dr. Geraldo Santana e Gilda Naves: aliança marca a união de dois 
líderes populares e experientes, e cria desafio para a oposição

Durante a convenção, Dr. Luiz discursou sobre sua relação com o prefeito e o apoio que recebe nesta eleição

NERÓPOLIS

Convenção reforça projeto robusto de Dr. Luiz, que tem apoio do atual prefeito; Gestão tem 76% de aprovação 

Aliança “GG”, como é arinhosamente chamada, é oficializada em convenção dos partidos PP, Republicanos e Solidariedade

“Continuar o que está dando 
certo", diz Gil Tavares ao oficializar 
candidatura de Dr. Luiz a prefeito

União de Dr. Geraldo e Gilda Naves se 
torna pesadelo da oposição em Silvânia

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 
NOTIFICADO: WELLINGTON LUIZ MARTINS CECILIANO 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos os presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica o senhor WELLINGTON LUIZ MARTINS CECILIANO dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento 503 bloco 01, do empreendimento VARANDAS BOA VISTA. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 24.972,83 (Vinte e quatro mil novecentos e setenta e dois reais e oitenta e 
três centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

2 05/10/2023 6.246,12 INCC (t-2) 124,92 626,69 6.997,73 
9 05/10/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 106,05 1.184,21 

10 05/11/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 95,13 1.173,29 
11 05/12/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 84,56 1.162,72 
12 05/01/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 73,64 1.151,80 
13 05/02/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 62,72 1.140,88 
14 05/03/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 52,50 1.130,66 
3 05/042024 6.246,12 INCC (t-2) 124,92 245,68 6.616,72 

15 05/04/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 41,58 1.119,74 
16 05/05/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 31,01 1.109,17 
17 05/06/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 20,08 1.098,24 
18 05/07/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 9,51 1.087,67 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 
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O Procon Goiás aponta 
variação de preços de quase 
300% de um mesmo produto 
em pesquisa realizada para 
as compras do Dia dos Pais. 
A coleta de dados foi feita do 
dia 19 a 31 de julho, em 63 es-
tabelecimentos de Goiânia. O 
levantamento contou com 70 
itens mais procurados para 
presentes de comemoração 
da data, entre eles perfumes, 
eletroeletrônicos, peças de 
vestuário, calçados e outros. 

A gravata tradicional foi o 
item que apresentou maior 
variação de preço, de quase 
297%, tendo o menor valor 
encontrado por R$ 19,90 e o 
maior por R$ 79. Outro item 
que chamou a atenção foi a 
faca para churrasco Chef 8 
Tramontina, com variação de 
149,73%, sendo comerciali-

zada de R$ 27,99 a R$ 69,90.
O Procon alerta para os pre-

ços dos produtos esportivos, 
como bicicleta aro 29 tamanho 
17 com 18 velocidades, que 
tem sido comercializada de R$ 
1.000 a R$ 2.500, oscilação de 
150%. Preços de celulares, que 
são sempre muito procurados 
neste período, também foram 
levantados pelos pesquisadores 
do Procon Goiás. O Samsung 
Galaxy A14, por exemplo, teve 
variação média de mais de 56%, 
encontrado de R$ 999 a R$ 1559.  

Segundo a Confederação 
Nacional de Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), o Dia 
dos Pais deverá movimentar R$ 
7,70 bilhões em 2024. Dentro 
deste aquecimento do comér-
cio varejista, o Dia dos Pais é o 
quarto lugar de vendas, perden-
do somente para Natal, Dia das 
Mães e Dia das Crianças. 

Um levantamento conduzi-

do pela CDL (Câmara de Diri-
gentes Lojistas) Goiânia expôs 
que cerca de 650 mil consumi-
dores goianienses vão às com-
pras na capital e o valor médio 
gasto por presente será em tor-

no de R$ 167, com a compra de 
dois produtos por consumidor. 

DICAS
O Procon Goiás orienta tam-

bém o consumidor para ficar 

atento aos preços que estejam 
bem abaixo daqueles praticados 
pelo mercado, porque isso pode 
ser indício de golpes ou fraudes. 
Outra dica é verificar a possibi-
lidade de troca e em que condi-
ções isso pode ser feito, já que 
a regra só é obrigatória no caso 
de compras presenciais e se o 
produto apresentar defeito. Fora 
esses casos, o estabelecimento 
comercial tem liberdade para 
tomar suas próprias decisões. 

Quanto aos produtos ele-
troeletrônicos, é importante 
solicitar uma demonstração de 
funcionamento do item ainda 
na loja física, para evitar adqui-
rir produtos defeituosos. Já em 
compras fora de lojas físicas, de 
acordo com o artigo 49 do Có-
digo de Defesa do Consumidor 
(CDC), o cliente tem o prazo de 
7 dias para desistência da com-
pra, independente do motivo. 
(Com informações Procon)
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EMILLY VIANA

Nos últimos dez anos, cerca 
de 13 mil ciclistas morreram no 
Brasil, enquanto em Goiás, 19% 
das vítimas de trânsito foram 
pedestres. Os números foram 
destaques no 2º Encontro de 
Mobilidade Urbana, Trânsito 
e Saúde da Região do Entorno 
do Distrito Federal (Emuts), 
realizado na Câmara Munici-
pal de Águas Lindas na semana 
passada. O evento ressaltou a 
necessidade urgente de repen-
sar a mobilidade ativa e imple-
mentar medidas para sua pro-
moção.

A coordenadora da Vigilân-
cia de Violências e Acidentes 
da Secretaria de Estado da Saú-
de de Goiás (SES-GO), Maria 
de Fátima, convocou os par-
ticipantes a refletirem sobre 
as condições das calçadas e a 
necessidade de ciclovias e ruas 
mais seguras. “É importante 
refletir, por exemplo, como es-
tão as calçadas no município e 
como as cidades podem imple-
mentar ciclovias, planejamento 
de ruas mais estreitas que não 
convidam ao excesso de veloci-
dade, acessibilidade”, afirmou 
durante o evento.

O encontro, promovido pela 
SES-GO em parceria com a Se-

cretaria Geral de Governo, as 
Universidades Federal de Goi-
ás (UFG) e Estadual de Goiás 
(UEG), a Secretaria do Entorno 
do DF e a prefeitura de Águas 
Lindas, contou com a participa-
ção de profissionais e gestores 
das cidades de Formosa, Cida-
de Ocidental, Alexânia, Luzi-
ânia e Planaltina. A palestra 
principal, ministrada por Vitor 

Pavarino, técnico da Organi-
zação Panamericana da Saúde 
(Opas), abordou a mobilidade 
ativa e saúde.

Dados preliminares do Sis-
tema de Informação da Mor-
talidade (SIM) indicam 1.570 
óbitos por sinistros de trânsito 
em Goiás no ano passado, com 
81,4% das vítimas sendo do gê-
nero masculino e 61,5% na fai-

xa etária de 15 a 49 anos. A série 
temporal dos óbitos por Aci-
dentes de Transporte Terrestre 
(ATT) entre 2010 e 2023 mostra 
um aumento entre 2012 e 2014, 
seguido por uma diminuição 
e oscilações nos anos subse-
quentes.

SAÚDE
A coordenadora Maria de 

Fátima destacou os impactos 
desses sinistros nos sistemas de 
saúde. “Esses sinistros sobre-
carregam os leitos de urgência 
e emergência, demandando de 
longo período de internação e 
reabilitação, com altos custos, 
sem dizer o sofrimento imen-
surável de uma vida perdida 
em consequência de sinistro de 
trânsito”, disse, enfatizando o 
papel da vigilância epidemioló-
gica na identificação de fatores 
de risco e perfil de mortalidade.

A SES-GO está implemen-
tando o Programa Vida no 
Trânsito (PVT), que em 2023 
contemplou 11 municípios, in-
cluindo três do Entorno do DF: 
Águas Lindas, Luziânia e Novo 
Gama. O segundo encontro 
em Águas Lindas foi resultado 
das discussões iniciadas no 1º 
Emuts, realizado em maio em 
Luziânia-GO, e ambos servem 
como pré-eventos para o 8º 
Fórum Goiano de Mobilidade 
Urbana e o 8º Seminário Saúde 
Pública e Trânsito, agendados 
para novembro deste ano.

O evento também abordou 
a segurança viária e a eletri-
ficação da frota de transporte 
coletivo, além de apresentar 
uma experiência exitosa rela-
cionada ao trânsito em áreas 
escolares.

PROCON GOIÁS

SUVISA

Sistema de Informação da Mortalidade indica 1.570 óbitos por sinistros de trânsito em Goiás no ano passado 

Dados elevados impulsionam discussões sobre mobilidade urbana e segurança viária em cidades de Goiás e do entorno do DF

ALERTA NAS RODOVIAS

Mortes no trânsito permanecem 
desafio para a área da mobilidade

Pesquisa contou com 70 itens mais procurados para presentes para o papai

Levantamento foi feito no final do mês de julho em 63 estabelecimentos; órgão também alerta sobre golpes e fraudes 

Dia dos Pais: variação de preços se 
aproxima a 300%, revela o Procon
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A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) 
alerta sobre a importância de 
atualizar a caderneta de vaci-
nação com a volta às aulas do 
segundo semestre letivo de 
crianças e adolescentes. “Mui-
tas das doenças preveníveis 
ainda continuam com baixa 
cobertura vacinal”, alerta a su-
perintendente de Vigilância 
em Saúde, Flúvia Amorim.

Segundo a superintendente 
da SES, a maior preocupação 
é com as crianças menores de 
1 ano e, também, as de 1 ano, 
suscetíveis a diversas doenças, 
como a febre amarela, que tem 
como meta 95% de cobertu-
ra vacinal pelo Ministério da 
Saúde, mas que, até agora no 
estado, só alcançou 53,47% de 
imunização entre essa faixa 
etária. A situação também é 
verificada para os imunizan-
tes de hepatite A infantil (meta 
de 95%, mas com 68,25% atin-
gidos), meningo C (95% e 
65,32%) e BCG (90% e 73,17%). 

Com porcentual levemente 
melhor, mas ainda distante do 
ideal, estão as vacinas penta-
valente, pneumo 10 e pólio in-
jetável, todas com 95% de co-

bertura preconizada e índice 
alcançado de 75,95%, 77,64% 
e 76,40%, respectivamente. Já 
o popular rotavírus, que pos-
sui meta de 90% de vacinação, 
tem hoje cobertura de 78,11%. 
“É preciso que pais ou res-
ponsáveis se preocupem com 
essas doenças, que podem 
ser evitadas, pois o contato 
no ambiente escolar é inten-
so e frequente, o que aumenta 
muito o risco de transmissão 
entre as crianças”, reforça Flú-
via Amorim.

ADOLESCENTES
Outros cuidados preven-

tivos e importantes que en-
volvem estudantes adoles-
centes são apontados pelo 
pediatra André Resende, di-
retor do Hospital Estadual 
da Criança e do Adolescente 
(Hecad), e incluem a higieni-
zação e o transporte das mo-
chilas. “Lavar corretamente 
as mãos antes das refeições e 
após brincadeiras em grupo 
e não compartilhar objetos, 
como pratos, talheres e copos 
durante as refeições. Tudo isso 
reduz a propagação de vírus e 
bactérias”, enumera. 

Em relação às mochilas, 
a recomendação é de que a 

criança não carregue nas cos-
tas mais que 10% do próprio 
peso. “Se a criança pesa 40 kg, 
o ideal é que o peso da mochi-
la seja igual ou inferior a 4 kg, 
por exemplo. Os pais precisam 
incentivar a criança a levar 
apenas o que vai usar no dia 
e a colocar os materiais mais 
pesados na parte de trás das 
mochilas”, explica a ortopedis-
ta pediátrica do Hecad, Ingrid 
Araújo, que orienta ainda op-
tar pela mochila de rodinhas 
ou o modelo tradicional, com 
duas alças. 

A adaptação à rotina pós-
-férias exige novos – e rígidos – 
horários de sono. Pediatras do 
Hecad sugerem que crianças 
de 3 a 5 anos devem dormir de 
10 a 13 horas por dia, enquan-
to as de 6 a 13 anos, de 9 a 11 
horas. A partir dos 14 anos, o 
tempo de sono recomendado 
é de 8 a 10 horas. Outro cuida-
do fundamental é com a ali-
mentação saudável. “Contri-
bui para o bom desempenho 
escolar e o desenvolvimento 
pleno. Os pais devem sempre 
dar preferência a alimentos 
naturais, variados e estar aten-
tos ao consumo de água das 
crianças”, diz André Resende. 
(Com informações SES/GO)

LUCAS TAVARES

Diagnosticado com Es-
clerose Múltipla há seis 
anos, o anapolino Fernando 
Henrique, carinhosamen-
te chamado de “Índio”, tem 
sofrido com problemas de 
acessibilidade. Com o ob-
jetivo de ajudá-lo, amigos e 
familiares criaram uma va-
quinha online para arreca-
dar dinheiro.

A doença neurológica au-
toimune afeta diretamente 
o sistema nervoso central, 
atingindo o cérebro, o tron-
co cerebral, os nervos ópti-
cos e a medula espinhal. Se-
gundo a mãe de Fernando, 
Idinei de Freitas, sozinho ele 
não consegue nem mesmo 
comer ou tomar banho.

De acordo com o Hos-
pital Israelita Albert Eins-
tein, a esclerose múltipla 
inverte o papel das células 
imunológicas, ao invés de 
protegerem o sistema de de-
fesa do indivíduo, passam a 
agredi-lo, produzindo infla-
mações. As inflamações afe-
tam uma capa protetora que 
reveste os prolongamentos 
dos neurônios, responsáveis 
por conduzir os impulsos 
elétricos do sistema nervoso 
central para o corpo e vice-
-versa.

A meta da vaquinha “For-

ça Tarefa do Índio” é arre-
cadar R$ 35 mil. Até o mo-
mento, mais de 60 pessoas já 
apoiaram e, juntas, doaram 
R$ 4,3 mil. Hoje, aos 30 anos, 
Fernando segue tentando a 
aposentadoria, que cami-
nha a passos vagarosos.

Idinei falou ao DM sobre 
as dificuldades diárias nos 
cuidados com o filho e afir-
mou que conta com a ajuda 
de amigos nos momentos de 
urgência. “Precisamos fazer 
uma adaptação na cadeira 
atual dele, pagar uma fisio-
terapeuta pulmonar pois 
não conseguimos pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS)”, 
disse.

“Uma cama hospitalar 
que tem funcionalidade de 
subir e descer na altura. Te-
nho um problema de coluna 
sério e quando fui colocá-lo 
na cama sozinha fiquei 15 
dias ruim da coluna. Então, 
é para melhor cuidados dele 
e também para que eu possa 
manejá-lo sem me machu-
car”, completou.

Para doar basta acessar o 
link vakinha.com.br/539263 
e clicar em “Contribuir”, o 
site irá gerar um link para 
que a transação seja conclu-
ída. Caso queira doar dire-
tamente ao Fernando, o PIX 
fernandohfr70x7@gmail.
com está disponível.

www.dmanapolis.com.br

Saúde Estadual reforça importância da vacinação infantil e de outros 
cuidados com a volta às aulas e ressalta que doenças são preveníveis

Diagnosticado há seis anos, tem sofrido 
com problemas de acessibilidade; ajuda é 
fundamental e meta é arrecadar R$ 35 mil

Com alcance de 
53%, vacinação em 
Goiás ainda está 
longe da projeção

Anapolino 
com Esclerose 
Múltipla busca 
doações em 
vaquinha online 

Caderneta de vacinação em dia evita várias doenças, que podem ter transmissão facilitada no meio escolar 

De acordo com a mãe, Idinei, valor vai ajudar na mobilidade do 
filho, que tem sofrido com dores na coluna e outros incômodos

FEBRE AMARELA

IRON BRAZ


